

20 DE DICIEMBRE TODOS A PLAZA DE MAYO

Prensa **Obrera** POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves
11 de diciembre
de 2008

Año XXVI
Nº 1.067
\$2.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Ayacucho 448
C1026AAB
Ciudad de Buenos Aires

PIC-NIC DEL PARTIDO OBRERO Domingo 14

Parque
Pereyra Iraola
18 HORAS, HABLA
JORGE ALTAMIRA



UNA REBELION MUNDIAL EN EL ANIVERSARIO DEL ARGENTINAZO

No es una rebelión que abarque a todo el mundo, pero ya es una tendencia, y es esto lo que importa.

El levantamiento popular en Grecia, liderado por la juventud, tuvo por detonante el 'gatillo fácil' contra un joven, pero la oleada de fondo es la bancarrota capitalista internacional.

A un horizonte de miseria se ha sumado, para esta juventud, la evidencia de que no escasean los billones de dólares cuando se trata de rescatar a un banco, pero nunca hay unos miserables pesos para el trabajo, la educación, la vivienda y la salud.

La juventud se encuentra también en pie de guerra en Italia, donde continúa un plan de movilizaciones y ocupaciones de facultades y universidades, y en Francia, donde van creciendo las huelgas en las escuelas secundarias, de alumnos y docentes.

El viernes 12 está prevista en Italia una huelga general de 24 horas.

Una simple ocupación de fábrica, en Chicago, conmocionó a la opinión mundial, por la sencilla razón de que remite a la crisis de los años '30, lo que rápidamente despertó la alarma de los capitalistas, y eso mismo también sirvió como punto de convocatoria de numerosos activistas y organizaciones en Estados Unidos.

En China, el país encargado, por los capitalistas, de sacar al capitalismo mundial de la crisis, las cosas son

aún más gruesas, porque la movilización de miles de obreros y trabajadores es cotidiana, así como los choques con la policía, debido al cierre de empresas y a los patrones que huyen sin pagar los salarios adeudados y las indemnizaciones.

En China se vuelven a reunir las condiciones, como ha ocurrido varias veces a lo largo del siglo XX, para una gigantesca y definitiva revolución social.

En esta lista, los argentinos no estamos a la cola: en miles de fábricas y empresas hay una lucha cotidiana contra las suspensiones y los despidos; la consigna de que se deben repartir las horas de trabajo sin afectar a los salarios se expande con rapidez.

¡Es que este es el país que, en 2002, impuso la reapertura de miles de empresas vaciadas y su gestión por los propios trabajadores!

Ni la memoria de los luchadores es corta, ni el subconsciente colectivo se encuentra apaciguado.

La rebelión mundial en marcha les queda muy grande a los gobiernos 'nacionales y populares' de América Latina, no hablamos ya de los que se etiquetan como 'progresistas' para mejor servir al capital (como los Lula, Bachelet o Tabaré Vázquez).

Kirchner se ha visto obligado a nacionalizar las AFJP ¡pero para asegurar el pago de la deuda externa o para operar como el financista de última instancia de bancos

y automotrices que fugan los dólares al exterior!

Sale al rescate del capital, no de los trabajadores, con los escasos recursos del débil Estado argentino, que no vacila en vaciar la caja de la Anses; los salarios y las jubilaciones tendrán que esperar, mientras los despidos y suspensiones prosiguen en masa.

Mientras la impotencia del nacionalismo vernáculo, capitalista y ladrón, está a la vista, los opositores del mismo campo patronal (incluidos sus 'socialistas' y 'progresistas') reclaman el rescate del FMI, o sea la entrega completa del país y un ajuste sin misericordia contra el pueblo.

La lucha para que la crisis la paguen los capitalistas significa: ninguna cesantía ni suspensión; que se repartan las horas de trabajo sin tocar los salarios; aumento general de salarios y jubilaciones; nacionalizar los bancos y el comercio exterior; requisar las mercaderías acaparadas y poner fin al pago de la deuda externa, todo esto para concentrar los recursos nacionales en un plan de desarrollo de las fuerzas productivas.

Una lucha de esta envergadura servirá para enseñarnos —en la práctica, por medio de la propia experiencia— que tenemos que luchar por un gobierno de trabajadores.

La crisis mundial del capital pone un punto final a la rutina y a la aceptación más o menos ciega de que las cosas son como son: tomemos nuestro destino en nuestras propias manos.



Multisectorial o cuando "Macri" es sólo una coartada

Las agrupaciones kirchneristas de la Ciudad han decidido disimularse en una "multisectorial de organizaciones sociales". A partir de allí, critican la "política social" de Macri, sin aludir a la del gobierno kirchnerista. Sobre este engaño ¿es posible levantar una agenda de lucha contra Macri? ¿O estamos ante una manipulación con vistas a las elecciones? Los "k" votaron el presupuesto de Macri, la privatización del Teatro Colón, la ley de "puntajes" contra los choferes del transporte público y la creación del cuerpo policial que reprimirá a las órdenes de Macri. No denunciar esta complicidad kirchnerista es un acto de complicidad con el gobierno de Macri.

Los oficialistas "con reservas", como Ibarra y sus aliados, participan de la "multi" obteniendo las "reciprocidades" del caso: que no se diga una palabra sobre la catastrófica ges-

tión del progresismo, que le abrió el camino a Macri en la Ciudad. Ibarra participa de la Multi, a pesar de que es el responsable del mayor negociado registrado en el distrito: la refinanciación de la deuda pública de la Ciudad, en 2002, a una tasa usurera, en beneficio de los bancos que controlaban a las AFJP. En estas condiciones, 'el reagrupamiento de lucha' no cuenta con el Cuerpo de Delegados del Subte, el Hospital Francés, el Indec, el Colón, o los familiares de las víctimas de Cromañón. Es indudablemente 'sectorial', pero de 'multi' no tiene nada: son todos del mismo color. La CTA de la Capital adhirió, sin condiciones.

Los ataques de la "multisectorial" al PRO terminan, siempre, donde empieza el kirchnerismo. Critican la "subejecución presupuestaria" en las villas. Pero el órgano responsable de esa subejecución -la Corporación del Sur- está cogermina-

do con los "k". A la hora de las "políticas sociales" le piden a Macri la "asignación universal por hijo", subsidio de cien pesos dispuesto por Scioli a los menores de seis años; sencillamente una vergüenza. En momentos en que arrecian las suspensiones y despidos —y el propio Macri amenaza con ello en la administración pública— la "multi" no se propone ni una médica medida de lucha, a pesar de que los bancarios, por ejemplo, han dispuesto paros de 48 horas. El principal animador sindical de la "multisectorial" es la UTE, cuya dirección kirchnerista viene de entregarle la huelga docente a Macri.

Contra Macri y sus cómplices
A la luz de lo anterior, no sorprende que la "multisectorial" pretenda servirse del aniversario de la asunción de Macri para montar un acto en favor de los Kirchner el próximo día 11. El Partido Obrero rechazó

Todos los ladrillos se hacen con bosta

"Perón decía que los ladrillos se hacen con barro y bosta," "a la izquierda de Kirchner sólo puede haber el dogmatismo absurdo del Partido Obrero", dijo D'Elía para justificar el ingreso de Aldo Rico a las filas del kirchnerismo. La incorporación del golpista de la obediencia debida ocurre cuando el kirchnerismo festeja los 25 de años de democracia. Como si dijera: después de 25 años de impunidad "todo se puede conversar".

Lo que no advierte D'Elía es que si Kunkel y Kirchner "construyen" con la bosta riquista,

Rico "construye" con la bosta kirchnerista.

D'Elía sabe por experiencia que a la izquierda de Kirchner está el Partido Obrero, porque él mismo perdió a la masa del movimiento piquetero cuando se declaró ausente el 20 de diciembre de 2001, para luego irse con Rodríguez Saá. La inquietud de D'Elía no resuelve el problema del kirchnerismo, que es su descomposición, o sea que está perdiendo por derrota y por izquierda. Rico es una suerte de formol aplicado a un cadáver.

N.P.

La Fundación Madres no paga los sueldos

La Fundación Madres de Plaza de Mayo, gerenciada por Sergio Schoklender y fiscalizada por Felisa Miceli, no paga los sueldos a los trabajadores de la radio, la Universidad y los obradores en donde se construyen las viviendas de la inmobiliaria que tienen en sociedad con el gobierno kirchnerista. Hay paros en la radio y en los obradores, y una tristeza generalizada por el penoso presente de un espacio que remató su prestigio. Aquí reproducimos la información enviada por los compañeros, que prefirieron no dar nombres por temor a represalias.

(Buenos Aires, 4 de diciembre. Grupo de trabajadores de la Radio de las Madres) Los trabajadores de la AM 530 —La Voz de las Madres, y de los obradores en donde se construyen las viviendas del plan "Sueños Compartidos", realizan paros en reclamo del pago de los sueldos de octubre, en un contexto de profunda crisis financiera de la Fundación Madres de Plaza de Mayo, la empresa cuyo gerente general es Sergio Schoklender.

La Fundación ha recibido desde 2006 a la fecha más de 50 millones de pesos enviados por el gobierno de los Kirchner (datos publicados por el Boletín Oficial), y es supervisada por Felisa Miceli desde que fue despedida de su cargo de ministra de Economía, tras el escándalo por los más de 200.000 dólares encontrados en el baño de su despacho, que nunca pudo justificarse, y por los que se encuentra

procesada judicialmente.

Sin embargo, la Fundación no paga en término los móvicos y empobrecidos sueldos desde hace varios meses, con los problemas lógicos para los trabajadores de la radio, la Universidad y los obradores de las viviendas, lo que motivó una respuesta lógica, como son los paros en la radio y en los obradores hasta que se paguen los salarios.

En la radio, el paro comenzó el martes 2 al mediodía, y sólo se escuchaba música en continuado, con una excepción que habla a las claras del compromiso incondicional de los trabajadores de la emisora (operadores técnicos, locutores y periodistas) con la historia de las Madres: el paro se interrumpió el miércoles a las 20 horas, para emitir uno de los espacios que conduce Hebe de Bonafini, y fue retomado a las 21 horas, cuando concluyó el programa. El gesto se repetirá el

jueves a las 16 horas —si antes no se pagaron los sueldos y el paro no se hubiera levantado— para transmitir el habitual discurso desde la Plaza de Mayo de los días jueves, tras la marcha semanal de las Madres.

En la Universidad, los trabajadores también vienen padeciéndose el atraso en el pago de sus sueldos desde hace meses y muchos profesores se retiraron de sus cátedras por ese motivo. El abandono de un proyecto luminoso y necesario se hizo evidente desde que la Fundación empezó con la construcción de las viviendas, en octubre de 2006.

En los obradores, ni los matones y patovicas de Schoklender parecen haber cobrado sus sueldos, pues no pudieron impedir los reclamos airados de los trabajadores, que incluyeron un piquete y corte del tránsito sobre Hipólito Yrigoyen al 1500, frente a las puertas de la Universidad y la sede de la Fundación, en el mediodía del miércoles. Por la tarde, los del obrador de Castañares, en Villa Lugano, directamente llevaron su protesta a la General Paz, a la que cortaron en forma total durante un par de horas.

Agencia de Comunicación
Rodolfo Walsh

Macri espía a los vecinos de la Villa 31

A cabal de revelarse que la causa judicial para demoler y desalojar la Villa 31 se basa en un acto de espionaje político.

Según reveló *La Nación*, el "relevamiento" que originó esa acción judicial fue realizado por un arquitecto contratado por Macri. Pero el profesional ingresó en la Villa disfrazado de fumigador. En ese carácter realizó veintiocho incursiones en la 31, ingresó en sus viviendas e interrogó a los vecinos.

El falso fumigador contó con la colaboración de un costoso relevamiento aéreo, que el gobierno porteño le encargó a una empresa internacional de mapas satelitales. Mientras tanto, los vecinos de la Villa reclaman por servicios públicos elementales. Macri no gasta un centavo en ellos, pero financia operativos de espionaje. La razón es clara: el jefe de gobierno no tiene otro proyec-

to que el desalojo masivo.

El acto de espionaje estatal contra los vecinos de la Villa viola toda la legislación nacional vigente. Incluso la ley de inteligencia señala la prohibición de "obtener información, producir inteligencia o almacenar datos" más allá de pedidos judiciales específicos.

La bancada kirchnerista criticó tibiamente a los fisgones de Macri. Es difícil pensar que el "arquitecto espía" transitara la Villa sin el conocimiento de la policía Federal y, por lo tanto, de la protección de los hombres de Aníbal Fernández. El Estado nacional, que tiene el dominio de los terrenos de la villa, tampoco tiene un plan para urbanizar la villa en favor de sus actuales habitantes.

Por este acto de espionaje interior, Macri y su gabinete deberían ser llevados al banquillo de los acusados.

Marcelo Ramal

REUNIONES ABIERTAS DE PRENSA OBRERA

¿Se puede derrotar a Macri?

Venga a debatir con el PO

Viernes 12/12, 19 hs.

Alsina 1967 (a dos cuadras del Congreso Nacional)

Invita: Partido Obrero Congreso



FMI o gobierno de trabajadores

JORGE ALTAMIRA

Es necesario volver a decirlo: el gobierno nos está llevando a un colapso económico debido a su incapacidad para enfrentar la crisis capitalista con medidas draconianas contra la libertad de acción de la clase capitalista. Argentina se encuentra en un contexto de derrumbe de las relaciones económicas internacionales, caracterizadas por una seguidilla de quiebras de empresas y bancos —e incluso de naciones enteras (como en el este de Europa y el Báltico)—, y por la incapacidad de los Estados y de los bancos centrales para relanzar las operaciones de la economía, esto a pesar de la inyección de sumas billonarias de dinero. Las decenas de miles de millones de dólares que el Congreso norteamericano prevé entregar a los tres pulpos automotrices del país no apuntan, ni en la intención, a revitalizar a la industria, pues las disposiciones del rescate establecen la liquidación de los convenios laborales, el ‘default’ parcial de las deudas con autopartistas y el cierre de plantas. A la parálisis de los mercados monetarios y del crédito interno, se ha sumado en los últimos días el colapso del crédito internacional, mediante una drástica reducción de las cartas de crédito que financian el comercio exterior de los llamados países emergentes.

En este marco, el gobierno ha dispuesto dilapidar los fondos de la Anses, engrosados por el dinero de las AFJP, en un plan de subsidios sin futuro (desvalorización de los dineros de la Anses) a las automotrices locales y a los bancos. En lugar de supervisar en forma directa la utilización del dinero en un plan para resolver problemas estructurales, el gobierno licita los fondos de la Anses a una industria suntaria, y lo hace por medio de los bancos, cuyas mesas de dinero son los principales canales para la salida de capitales del país. En un contexto de tasas de interés que llegan al 100% anual, se les da a los bancos un incentivo extraordinario para el desvío de fondos. El retorno a un sistema de ahorro previo está destinado a alimentar a las concesionarias, que no dejarán de usar los anticipos para operaciones temporales más lucrativas. De ningún modo reactivarán a la industria o impedirán las cesantías, por la simple razón de que el colapso es mayor que la aspirina que se administra: la industria automotriz en Brasil, de la que depende la argentina, asiste a un verdadero derrumbe: la mitad de

Indugraf ocupada

Luego de varios días de permanencia en la puerta, una asamblea de los trabajadores de Indugraf resolvió ingresar en la planta a tomar posesión de su lugar de trabajo.

Es la desembocadura de un largo proceso de lucha contra el vaciamiento fraudulento de una empresa que hasta hace poco venía produciendo casi con normalidad. Pese a ello, las deudas de salarios y aportes se acumulaban junto a los incumplimientos con proveedores, bancos y hasta servicios. El cierre deja en la calle a noventa familias sin siquiera cobrar su indemnización.

El sindicato gráfico fue funcional a este derrumbe actuando siempre como freno ante cada iniciativa obrera. Ahora mismo, su posición es seguir paseando a los trabajadores por las oficinas del ministerio pese a que la patronal no da señales de vida.

El paso que resolvieron los trabajadores de Indugraf es una orientación general frente a la sucesión de despidos y suspensiones que se empiezan a sufrir en todo el gremio.

Agrupación Naranja Gráfica

los trabajadores (60 mil) recibieron vacaciones adelantadas, los patentamientos cayeron un 30 por ciento y la producción de noviembre, un 40 por ciento (*El Cronista*, 5/12). El viernes 5, la moneda brasileña, el real, sufrió un verdadero descalabro cuando el banco central no pudo controlar una enorme salida de capitales. El crédito brasileño, colocado para el consumo a tasas de interés usurarias, se encuentra paralizado (*Financial Times*, 8/12).

El gobierno quiere financiar una reactivación de la economía sin tomar antes el control de los bancos, por donde se fugan los capitales, e incluso quiere hacerlo transfiriendo a los bancos el excedente previsional de fondos del Estado! Por eso la devaluación en curso es imparable y constituye un drenaje constante de recursos. La desvalorización del peso frente al dólar no obedece en absoluto a un desequilibrio comercial, pues junto a la caída de los precios de exportación caen los precios de importación (el costo de los fletes marítimos cayó un 80 por ciento), y junto a la caída de la demanda mundial hay una caída de la demanda nacional de productos extranjeros. El peso no se desvaloriza por falta de competitividad sino debido a la salida de capitales, y porque el default financiero internacional (los seguros para cubrir una cesación de pagos están por las nubes) pone en jaque a todas las monedas que se financian con capital extranjero, como el real brasileño, el won coreano y hasta la libra esterlina, e incluso el rublo ruso (porque tiene una deuda privada externa gigantesca, que supera el incremento que registraron sus reservas en divisas). Como la divisa que más se financia con capital externo fue el dólar (la deuda externa neta nor-

teamericana es de cinco billones de dólares), al final de la presente especulación con los bonos de Tesoro de Estados Unidos se prevé su derrumbe y un deslocamiento monetario internacional. Una megadevaluación del peso no mejoraría la posición comercial de Argentina sino la rentabilidad de los exportadores, pero además encarecería el peso de la deuda externa en dólares y adelantaría los tiempos de un ‘default’ y de un pedido de rescate al FMI.

Es lo que acaba de reclamar Prat Gay, el banquero preferido de Carrión, que de este modo convierte a la intervención del FMI en la salida política de toda la oposición patronal, incluida su pata socialista. Es lo que también reclama un ‘progresista’, Bernardo Kosacoff, presidente de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), que bajo la exigencia jeroglífica de “recuperar la demanda de pesos”, alude a la necesidad de cortar la demanda de dólares por medio de una devaluación y de un programa de estabilización del FMI. Es lo que acaba de reclamar también el Banco Itaú, el más importante de los brasileños, para rentabilizar su acaparamiento de dólares, tanto de las reservas argentinas como brasileñas (por eso ha apoyado la devaluación del real y mucho más el convenio del Banco Central de Brasil con la Reserva Federal para financiar la salida de dólares con un préstamo norteamericano renovable).

En Europa oriental, estos programas se están cobrando miles de cesantías entre los empleados públicos y la reducción de los sueldos, además de una feroz contracción de la economía. La falacia de todas estas recomendaciones reside en el hecho de que la crisis (recesión, depresión, quiebras) consiste precisamente en el atesora-

miento del dinero (demanda de ahorro) y, por lo tanto, en la caída de su demanda para crédito y transacciones comerciales, en la forma que sea de moneda nacional —por eso hay una huída de todas las monedas (la moneda más sólida del planeta, el yen japonés, tiene demanda negativa para crédito y comercio, por eso paga cero de tasa de interés, al igual que lo que ocurre con los bonos del Tesoro norteamericano a uno y tres meses, que se cotizaron a cero interés la semana pasada). La megadevaluación del peso consolidaría la fuga de capitales (premiaría a los que fugaron) y representa un enorme negocio para los bancos y capitalistas que dolarizaron sus activos, pero va a provocar la contracción de la economía (la contracción del mercado interno) y a disparar una inmediata dolarización de los precios. Los sojeros preparan una nueva ofensiva para la semana que viene, por una razón que habla por sí sola: tienen acaparadas aún diez millones de toneladas de soja, que quisieran vender a un precio más alto en pesos (el sojero Binner es partidario de la devolución en escala e incluso del rescate del FMI).

La crisis, sin embargo, no exige devaluar nada; la devaluación es un planteo interesado de un sector de capitalistas. Es necesario nacionalizar los bancos, cortar la sangría de la deuda externa y poner fin al acaparamiento de cereales por parte de los capitalistas de la soja y de los pulpos de la exportación. Con estos recursos en la mano hay una amplia viabilidad para un plan público de infraestructura y de industrialización, que se deberá complementar con convenios comerciales bilaterales, que sean funcionales a este plan. Pero como el punto de partida de esta salida lo constituyen medidas anticapitalistas, hay que excluir que las adopte el kirchnerismo, que será tragado simplemente por el torrente de la crisis y cuya descomposición política está a la vista (hasta Depetri admite que puede perder en la provincia de Buenos Aires). En el desarrollo de un plan de salida a la debacle capitalista, los trabajadores deberán asumir la tarea de control y gestión de la economía en todos sus niveles, algo fundamental en cualquier salida popular pero que el nacionalismo burgués no admitiría bajo ninguna forma. La salida a la crisis capitalista plantea un cambio de régimen político, de una u otra manera: FMI o gobierno de trabajadores.



Políticas

Artículos exclusivos en Internet

WWW.po.org.ar

POLÍTICAS

El Argentinazo retorna con el derrumbe mundial capitalismo. El 20 de diciembre a Plaza de Mayo. Declaración del Partido Obrero (5 de diciembre de 2008)

Narcotráfico, poder político y crisis financiera. El procurador general mexicano dice que el narcotráfico ha "privatizado" a la policía en zonas de frontera. La cocaína, aun con su consumo en descenso, mueve dentro de territorio norteamericano más de 60 mil millones de dólares anuales... Por Alejandro Guerrero

SINDICALES

Repudio a la agresión contra Atilra Rosario. Declaración de organizaciones sindicales y de derechos humanos

Apoyemos a Atilra Rosario. Pronunciamiento de la Naranja de Atilra

Docentes de la Ciudad de Buenos Aires: Ningún despido, enfrentemos el ajuste. Después de haberse salido con la suya en la huelga docente, el gobierno de Macri intenta nuevas agresiones...

PROVINCIALES

La Conferencia del PO de la Provincia de Buenos Aires. Un informe sobre sus debates y resoluciones. Por Pablo Heller

Neuquén: No a la mina a cielo abierto. Entrevista a Adriana Carlini y María Rosa Destéfanis, de Avacam (Asambleas de Vecinos Autoconvocados de Campana Mahuida), en lucha contra la explotación de una mina de cobre a cielo abierto y la instalación de una planta de ácido sulfúrico en ese paraje...

UNIVERSIDAD

Ajuste en la UBA: ¿Navidad sin salarios? En Arquitectura, más de 300 de docentes no cobraron el salario y se les adeudan pagos del primer cuatrimestre. En Ciencias Sociales... Mesa Ejecutiva de AGD-UBA

INTERNACIONALES

Frente a la debacle capitalista, hay una salida. Manifiesto del XIV Congreso del Partido de los Trabajadores realizado entre el 5 y 7 de diciembre en Montevideo. Por Partido de los Trabajadores de Uruguay

Colombia: Las "pirámides" de Uribe. La estafa cometida en Colombia por las llamadas "pirámides financieras" ha derivado en una crisis política de suficiente magnitud para lograr impedir la re-reelección de Alvaro Uribe... Por Alejandro Guerrero

Suspensiones masivas en Italia. Los trabajadores italianos suspendidos temporalmente de su actividad entre enero y noviembre de este año fueron al menos 362 mil, informó un estudio de la CGIL...

La edad de imputabilidad es cero

La Corte declara constitucional una ley de la dictadura sobre el régimen de menores

El fallo de la Corte Suprema de Justicia que impidió la liberación de menores —algunos de ocho años— privados de su libertad en ese depósito carcelario que es el Instituto San Martín en la Capital Federal, ha develado la falsedad del debate parlamentario que se avecina sobre la edad de imputabilidad de los menores. Esto es: bajar formalmente la edad de imputabilidad o dejarla como está no tiene importancia alguna, porque en la práctica esa edad es de cero. No 16, ni 14 ni 12: cero.

Con su fallo, la Corte ha declarado la constitucionalidad, la legalidad y la plena vigencia del decreto ley 22.278, dictado en 1980 por Jorge Rafael Videla. Al igual que no menos de la mitad de las leyes vigentes en la Argentina, la que norma el régimen de persecución penal a menores de edad es obra de la dictadura militar.

El sistema carcelario —porque de eso se trata, de cárceles— para menores de edad es mucho peor que el de los adultos. Por simple acusación policial, o porque a su juicio se encuentra en situación de riesgo, o simplemente porque se le ocurre, un juez puede encerrar a un

chico de cualquier edad —hay que subrayarlo: de cualquier edad— por tiempo indefinido.

Por otra parte, en el caso del Instituto San Martín, el 85 por ciento de los encerrados allí jamás cometió delito alguno. Ahí hay niños, por ejemplo, que han sido violados por su padre y por eso el juez, al entender que se encuentran en conflicto, los interna con otros chicos que sí han delinquido. Por cada niño encerrado hace su negocio la Iglesia, que cobra dinero por servicios que no presta.

En esos sumideros donde se los encierra, los chicos deben pelear por su supervivencia; ahí aprenden a delinquir, a aceptar el imperio del más fuerte, a soportar la degradación y el trato humillante, a resignarse ante las violaciones y el hacinamiento infame. Se trata de un sistema que parece diseñado ex profeso para transformar a niños con problemas en homicidas feroces.

La salida posible

El fallo de la Corte no dice tanto como dijo la jueza Carmen Argibay cuando, en entrevistas con la prensa, anticipó su voto. La ministra señaló que la policía tiene "marcados" a los chicos presos y, si se los libera, esa misma policía los va

a asesinar. "El gatillo fácil no se ha terminado", recordó (*Página/12*, 29/11).

Esto es: una jueza de la Corte Suprema de Justicia declara a la prensa que la policía es una institución criminal que ejecutará extrajudicialmente a los chicos —los asesinará— si se los libera, por lo cual esos niños se encuentran más seguros en los sumideros carcelarios que en la calle. Es un escándalo estrepitoso, y esa idea de Argibay resulta doblemente atroz por lo que tiene de cierta: ya en los años '80, cuando Alejandro Armendáriz, gobernador radical de la provincia de Buenos Aires, decidió liberar a un grupo de niños encerrados irregularmente en esos institutos, la policía los masacró sistemáticamente en enfrentamientos fraguados.

He ahí la policía que acaba de elogiar con tanto entusiasmo la Presidenta cuando, también ella, se incorporó al coro de la mano dura. El primer límite preciso en materia de seguridad lo señaló, en la que quizás fue su única declaración pública, la esposa de Blumberg: "Mi hijo (Axel) está muerto por culpa mía, porque yo confié en la policía". Esa policía que su marido quiere reforzar.

En otras palabras: confiar en la policía es suicida, el que confía en ella se muere. En ese punto empieza el debate.

En segundo lugar, se tiene la necesidad de exigir la duplicación del presupuesto educacional y que los institutos de menores sean puestos en esa órbita, bajo control de trabajadores y vecinos organizados en asambleas populares. Se tiene que eliminar toda promiscuidad y hacinamiento.

El Partido Obrero, por supuesto, propugna la inmediata derogación de la ley videliana 22.278, y el aumento a 18 años de la edad de imputabilidad.

Se debe advertir, además, que la histeria represiva alimentada por sectores del oficialismo, de la prensa y de la derecha política prepara un golpe de mano antipopular, además de aumentar la inseguridad al fortalecer a la policía, principal centro organizador del delito. Conviene recordar, por ejemplo, que a los diez compañeros de la Fuba procesados por luchar se les imputa el cargo de "secuestro coactivo agravado", una figura introducida en el Código Penal a instancias de Blumberg.

Alejandro Guerrero

Chicos muertos en un instituto

Un chico de 16 años y otro de 17 aparecieron ahorcados a mediados de noviembre en el Centro de Recepción de La Matanza. Ese instituto, inaugurado 15 días antes por Daniel Scioli, ahora debió clausurarse.

Los cadáveres de los chicos fueron encontrados con siete horas de diferencia, en la noche del sábado 16 al domingo 17 de noviembre. Se cree que uno de ellos se suicidó y el otro, su amigo íntimo, hizo lo propio al enterarse de la noticia. Por lo demás, uno de los adolescentes ya tenía por lo menos dos intentos de suicidio, de modo que habría ahorrado un evidente abandono de persona por parte de la institución carcelaria, puesto que la víctima no recibía contención psicológica alguna.

No obstante, los responsables políticos y materiales de estas muertes tienen nombre y apellido: Scioli y su subsecretaria de Niñez y Adolescencia, Cristina Tabolaro. Ellos inaugurarón de apuro ese centro de detención ante las presiones por el asesina-

to del ingeniero Barrenechea (obsérvese cómo, permanentemente, los medios hacen hincapié en el título profesional de la víctima, mientras sus matadores, aparentemente, son de una villa; así, puede mostrarse el caso como si se tratara de los bárbaros al asalto de Roma).

Pues bien: el "centro de recepción" de La Matanza fue puesto en funcionamiento aunque "no tenía enfermeros, médicos, trabajadores sociales, psicólogos ni vehículos o ambulancias para trasladar a las víctimas o para atender este tipo de situaciones en emergencia" (*Critica*, 19/11).

Nadie puede alegar ignorancia, porque tales falencias habían sido ampliamente denunciadas por delegados sindicales. Por ejemplo, Daniel Agüero, dirigente de ATE, indicó antes de la apertura de ese campo de concentración que ahí los chicos no tendrían ningún tipo de contención y "ni siquiera hay líneas telefónicas ni asignado un celular oficial" (*ídem*).

A.G.

Nueve de cada diez pibes están presos por pobres

La decisión de la Corte que impide la liberación de menores detenidos en los institutos involucra a un 85% de chicos que jamás delinquió. *Ambito y La Nación* mienten.

El 84,8% de los chicos está preso "por razones asistenciales o de protección, muchas veces originadas en carencias socioeconómicas" (Unicef, *La Capital*, 14/7/06). Nueve de cada diez están presos por ser pobres.

Según Unicef, sólo el 15% está vinculado con algún delito (lo que puede significar tanto que el pibe robó un pasacase o que fue violado o golpeado: alguien cometió un delito, no necesariamente el chico). Por eso *Clarín* (6/12) usa el término tan ambiguo de "menores implicados en delitos".

La estadística dice que hay 19.579 menores institucionalizados, pero "tiene un alto margen de error (...) la cantidad de niños institucionalizados sería, al menos, de un 40% más", advierte Unicef. Se ignora cuántos son porque los jueces no informan a nadie cuando

resuelven una internación y el gobierno de Néstor Kirchner vetó en 2005 el artículo de la ley de adopción que obligaba a hacer un listado único de chicos institucionalizados. Según Unicef, "los gobiernos provinciales no tienen datos certeros acerca de edad, identidad, sexo ni de los motivos por los que se decidió quitarles el derecho a ser libres". Y entonces el juez lo da en adopción al mejor postor.

La Corte avaló una política nacional y provincial que arrebata a los chicos de las familias pobres. Si se hubiera decidido la liberación de los chicos, habría significado un gran golpe a las instituciones confessionales y no confessionales que los albergan y reciben enormes subsidios aunque ni siquiera les enseñan a leer y escribir. Y, por supuesto, a las redes de adopción ilegal de bebés institucionalizados (en general hijos de menores, a las que el juez les quita el hijo y se niega a darle la guarda a la abuela... por pobre).

Olga Cristóbal



Tomada miente

NESTOR PITROLA

Números en mano, el ministro Tomada saca la increíble conclusión de que desde el 1º de octubre al 27 de noviembre no se ha producido destrucción de puestos de trabajo. Según él, la totalidad de afectados son “14.021 entre despidos (4.210), suspensiones (5.814), reducción de jornada (3.150) y adelanto de vacaciones (847), cifra menor a los puestos de trabajo creados en el período” (*Página/12*, 7/12). Pero para la consultora Tendencias Económicas, solamente el mes pasado ocurrieron 13.000 despidos y cerca de 26.500 suspensiones, o sea unos 40.000 trabajadores — un au-

mento del 2.200 por ciento respecto a noviembre de 2007. Ciego como una tapia, Tomada asegura que “no hay ninguna posibilidad de volver en 2009 a los dos dígitos de desocupación; al contrario, habrá recuperación respecto de este momento por un fortalecimiento del mercado interno”. Hay que guardar esta entrevista.

Tomada no tiene en cuenta los miles y miles de despidos de contratados, por ejemplo en la industria automotriz. Tampoco considera el cese de los eventuales de agencias; por ejemplo, en Mercedes, provincia de Buenos Aires, se han echado centenares de trabajadores de esa condición. Por supuesto que no tiene

en cuenta a los trabajadores en negro; las cifras de Tomada se refieren a los trabajadores por tiempo indeterminado.

No dice nada, por ejemplo, de los retiros voluntarios que, según la propia CGT, “no son ni más ni menos que cesantías encubiertas” (*La Nación*, 6/12).

Pero sus cifras son, además, falsas, porque Tomada indica ¡208 despidos! en la UOM de todo el país, cuando la UOM de Córdoba denunció el despido de 800 trabajadores en esa rama, que son el 57% de plantilla total; Dansky, de Matanza, 300; en la seccional Morón decenas, entre ellos los 15 de Ecotermo, una fábrica en lucha de 80 trabajadores. Antonio Caló y Juan Belén,

de la UOM, denunciaron que el gremio “sufrió 7.600 bajas entre despidos y cesantías” (*La Nación*, 6/12).

Para Tomada, en “la banca y la intermediación financiera” hubo 250 despidos, cuando la Asociación Bancaria denuncia 1.500 falsos retiros voluntarios.

Lo mismo ocurre en la carne: para Tomada los despidos son 125, para los dirigentes sindicales varios miles. Tomada no habla de los peones de taxi; Vianini denunció 6.000 suspensiones. Tomada elude los datos de las secretarías y ministerios provinciales y no menciona a un solo despedido en la construcción; es claro, ellos van a la calle mediante la libreta de de-

sempleo, que los escritorios del Ministerio no computan como desocupación.

Además de mentir, Tomada vende buzones: pronostica, por ejemplo, mejoras para 2009.

La negativa de aumentos de salarios y jubilaciones, los cortes de extras y suspensiones rotativas, los despidos, a lo que se suma la paralización de la obra pública y la vivienda popular y las altas tasas de interés, hunden el mercado de consumo y provocarán mayor recesión y más despidos.

Tomada defiende, frente a los despidos, “el Procedimiento Preventivo de Crisis que el Ministerio de Trabajo viene aplicando a nivel nacional”. Pero este ‘procedimiento’ opera como una suerte de concurso de acreedores y autoriza a desconocer el convenio y la jornada laboral. Es un recurso contra los trabajadores, no contra los capitalistas que despiden.

MENDOZA

Estateles: Mucha bronca por abajo, bomberos por arriba

Los aumentos salariales han sido insignificantes en comparación con la inflación; por eso, los reclamos han sido permanentes.

El plenario del Sute (docentes) marcó un hecho importante cuando confluyó con los demás gremios estatales en el paro del 17 de octubre por el salario. Pero las conducciones no estuvieron a la altura de las circunstancias. En la dirección del Sute estalló una crisis: por un lado, el secretario general, Franchino, tibiamente a favor de mantener el plenario conjunto de estatales (aunque incapaz de movilizar a un delegado para defender esa instancia); por otro la fracción Celeste, mayoritaria, encabezada por Maure, desesperada por arreglar con el gobierno. ATE y Judiciales se distrajeron con la Constituyente Social. Brillaron por su ausencia los mandatos de delegados de base de estos sindicatos y de Fadiunc (docentes universitarios, que también participan del plenario estatal).

La lucha de un importante grupo de delegados del Sute por superar a su dirección entregada a los K y para lograr un aumento de salarios es lo más positivo que tenemos en esta situación.

La tarea del momento es organizar asambleas en todos los lugares de trabajo, elegir delegados donde no los haya, cambiar a los delegados que no son consecuentes con la lucha, defender a todos los contratados, impulsar el no inicio de clases en docentes y exigir un paro provincial a la CTA y la CGT por el salario y los puestos de trabajo.

Para arrancar un verdadero aumento salarial, el plan de lucha de los estatales se debe mantener y profundizar, y se debe votar en plenario de delegados con mandato de bases un Comité de Lucha para

garantizarlo, formado por delegados combativos, como propusimos desde Tribuna Docente y Tribuna Judicial en el primer plenario en Casa de Gobierno. Por abajo hay mucha bronca, pero por arriba hay bomberos que tratan de contener la lucha.

Corresponsal

MENDOZA

Reincorporación inmediata de Jorge Moscoso

Luego de un escandaloso fallo del Tribunal Laboral provincial, que dio lugar al pedido de Telefónica de quitar el fuero gremial al delegado Jorge Moscoso, la empresa lo despidió.

El fallo se basa en una denuncia de personal jerárquico; dice que Moscoso representa un “peligro” para los bienes de la empresa y la integridad física de los compañeros. No pueden explicar por qué sus compañeros (para quienes Moscoso sería “peligroso”) lo eligieron nuevamente delegado, y realizaron un paro en su sector de trabajo para repudiar el despido.

El despido se produce en momentos en que la patronal está avanzando contra los derechos laborales y el salario, y a meses de la elección de Comisión Directiva de la seccional. Moscoso es un luchador antipatronal y anti-burocrático que forma parte de una agrupación opositora, lo que explica la pasividad cómplice de la burocracia con el despido.

Los delegados y compañeros de base tomaron en sus manos la lucha contra este atropello y le impusieron al sindicato el quiebre de colaboración y el trabajo a reglamento. Hay manifestaciones diarias de repudio en la puerta del edificio central de Telefónica en Mendoza.

Las organizaciones populares de la provincia se han pronunciado y está circulando un petitorio exigiendo a la Corte Suprema el rechazo del fallo laboral de desafuero para obligar a la reincorporación.

El despido de Moscoso no debe pasar.

Héctor Fresina

MAR DEL PLATA

Por la victoria de la lucha de Barilari

Desde el 3 de noviembre, 274 trabajadores de Barilari, que se desempeñaban en negro en tres cooperativas truchas, están en conflicto. La empresa también despidió trabajadores de mar y tierra en sus plantas del sur. El viernes 5 se publicó la convocatoria de acreedores en un juzgado de Capital Federal.

El argumento es “el cierre de mercados por la crisis internacional” y “la caída de precios internacionales”. La crisis no es tal: según el Senasa, hasta octubre hubo récords de captura, de exportaciones y de precios.

Los compañeros se han movilizado a la Municipalidad, a la Copia Davis, a la casa de Barilari; el jueves 27 ocuparon la planta. Esa misma noche, el fiscal Moyano desalojó la planta con Infantería y a garrotazos. Desde ese momento, sin bajar los brazos, los trabajadores han acampado frente a la fábrica y elevaron el reclamo de un paro general al Soip, el sindicato de la pesca.

La directiva del Soip, que sólo intervino luego de diez días de iniciado el conflicto y porque fue llamada de oficio por el Ministerio, preserva celosamente una “paz social” con las cámaras del sector desde 2003.

En una maniobra digna de burocratas expertos, la directiva del

Soip convocó a un paro entre las 11 de la mañana y las 11 de la noche del lunes 1º. Es la mejor manera de convocar un paro sin afectar la “paz social”, pues la mayor actividad en la industria se realiza fuera de ese horario.

Esta maniobra provocó la denuncia pública de los obreros en conflicto y su reclamo de que la directiva abandone las medidas simbólicas. También están en conflicto por despidos y suspensiones los compañeros de San Diego, recientemente blanqueados.

La agrupación Bordó se está dirigiendo a la masa del gremio para redoblar la solidaridad con los obreros de Barilari, para exigir la asamblea general y discutir un plan de lucha para enfrentar esta ofensiva patronal y una recomposición salarial de fin de año.

El Partido Obrero le exige a las centrales sindicales CGT y CTA un plan de lucha en común para hacer frente a la ofensiva que pretende llevarse puestos a los trabajadores del pescado, a los de la carne, a los de la construcción y del Smata que ya están en la calle y que apoya a los del correo, a los municipales, docentes, estatales y todos los que reclaman aumento de salario.

Ale (MDP)

PETROLEROS LAS HERAS

Balance de la lucha de Oleosur

Luego de 17 días de paro, los 150 trabajadores de Oleosur levantaron las medidas de fuerza y llegaron a un arreglo contradictorio.

La huelga comenzó con el reclamo de categorías (que la empresa no da); que se pagaran los 350 pesos del laudo 703 (que desencadenó una huelga de un mes a mitad del año); un aumento del ticket interno de 20 a 50 pesos; el pago del llamado “reconocimiento empresa” (que valoraron en 2.000 pesos); la equiparación con otras empre-

sas cuyos trabajadores cobran otro adicional de 200 pesos; hacer remunerativo el adicional por “paz social interna” y, lo más importante, un “Bono Navidad” a cobrar junto al aguinaldo.

El sindicato apoyó la medida durante la primera semana. En ese momento todo el espectro patronal del petróleo (operadoras, contratistas, gobiernos municipales, provinciales y el clan K, junto a las burocracias de los sindicatos) firmó el plan Petróleo Plus primero y luego la suspensión de la paritaria. Entonces, el frágil apoyo del sindicato dejó de existir y la empresa tomó nota.

Respondió con 150 telegramas de despidos y el inicio del proceso de desafuero al delegado más combativo. Los compañeros se mantuvieron firmes en la puerta de la base, quemando cubiertas durante el horario de trabajo. Sin apoyos del sindicato o del resto del cuerpo de delegados combativo de Las Heras, la medida comenzó a desgastarse, lo que forzó el arreglo.

Se consiguió levantar los telegramas y el desafuero, el pago de los días caídos en dos cuotas y el compromiso impreciso de la empresa de dar respuesta a algunos puntos del pliego inicial.

La organización sindical se ha visto resentida por el paso al campo patronal de dos de los delegados. Además, la empresa militarizó la base, con la excusa de evitar el enfrentamiento entre los huelguistas y los carneros.

El activismo de la empresa está ante la necesidad de renovar sus representantes.

En un cuadro difícil de suspensiones en los equipos de perforación, despidos de a cientos entre los encuadrados en Uocra, la lucha de Oleosur puso blanco sobre negro los genuinos reclamos de los trabajadores petroleros.

El desafío es coordinar las luchas aisladas para darle más fuerza y autoconvocar a los trabajadores de los yacimientos en sus localidades, sean petroleros o bajo otro convenio, para ponerle un freno a los ataques patronales.

Juan M. Brignolo (Yetti)



Sindicales

Fraude en la Pintura

Por la autoconvocatoria del Cuerpo de Delegados

Se ha consumado un fraude descomunal en las elecciones del 27 de noviembre en el gremio de la pintura. El oficialismo impidió la actuación del 65% de los 145 fiscales de la oposición. Sobre esta base, la Junta Electoral de Zambelletti "cantó" ganador al viejo burócrata por 1.371 votos de su Lista Blanca contra 708 de la Azul. Pero estas cifras no arriman siquiera a la realidad.

La tendencia electoral de los obreros de la pintura era sacarse de encima a Zambelletti, que controla el gremio desde hace 35 años. En esta ocasión se presentó por primera vez una oposición, la lista Azul, surgida de una escisión de la Blanca oficialista e integrada por los cuerpos de delegados de las principales fábricas del gremio, que se ligó al moyanismo.

Se pudieron fiscalizar sólo 53 de las 179 urnas. En ellas, la victoria opositora fue tan abrumadora que es evidente el fraude. En Axo Novel, ex Miluz, la Blanca

perdió 40 a 0; en Alba 121 a 21; en Sintoplast (Ezeiza) 78 a 6; en La Basf 93 a 1; en Tersuave (que consiguió un fuerte aumento salarial gracias a un paro) 80 a 1; en Mundis 30 a 0; y hasta en fábricas chicas fiscalizadas como Best Pain 38 a 0 y Steelcote 10 a 4; en Colorín Buenos Aires (la empresa de Zambelletti) 20 a 7.

Con semejantes resultados, el robo es evidente. Una burocracia que acompañó la ofensiva menemista, entregó la antigüedad, firmó las paritarias un año después de su vencimiento, no defiende a los delegados ante las patronales, está de espaldas a grandes luchas como la de Tersuave, persigue a los delegados opositores, ha vaciado por completo el funcionamiento del Cuerpo de Delegados y, además, administra el deterioro de la obra social. Y como lo recordaron los más antiguos, fue la entregadora a la Triple A de los luchadores del '70: Jorge Fisher y Miguel Buffano.

No hubo una adecuada lucha contra el fraude. La dirección política de la lista Azul pretendió ganar la elección con sus "influencias" en el gobierno, mediante el padrino moyanista y los recursos económicos que esos contactos acercaron. "Esta elección la ganamos en Leandro Alem", se les oyó decir. Lo cierto es que el apoyo moyanista vino a cuentagotas, tal vez porque Zambelletti también es moyanista, también es de las 62 Organizaciones y gran militante de la reivindicación a Rucci. El Ministerio mira para otro lado.

Tampoco se buscó movilizar al activismo. En Alba, numerosos

compañeros se quedaron durante más de 12 horas para ver el resultado, dispuestos a movilizarse contra el fraude, algo que jamás se convocó.

La tendencia a votar a la Lista Azul no fue el resultado de una campaña, con un programa claro y concreto de reivindicaciones: fue un voto anti-Zambelletti. El extraordinario proceso político de repudio a la burocracia sindical fue transformado por la dirección Azul en una interna del moyanismo.

Los activistas de varias fábricas que forman parte del movimiento antiburocrático contra Zambelletti, pero que no integran la lista Azul por su falta de programa para luchar contra las patronales, por su falta de compromiso con el funcionamiento del Cuerpo de Delegados y por sus compromisos con la patota moyanista y el gobierno kirchnerista, se han dado a la tarea de organizar una agrupación que lleve adelante todas las reivindicaciones del gremio.

La primera de esas reivindicaciones es derrotar el fraude, mediante una movilización por nuevas elecciones. La segunda, el adicional por doble aguinaldo y una política contra todo despido o suspensión que tarde o temprano llegarán a la pintura como a todos los gremios. Para ello proponen una autoconvocatoria del Cuerpo de Delegados del gremio que tome en sus manos estas tareas, ante una dirección que carece de toda legitimidad.

Néstor Pitrola

HOSPITAL GARRAHAN

La ruptura de la Lista Roja

Las elecciones para renovar la Junta Interna de ATE en el Hospital Garrahan fueron precedidas por la ruptura de la Lista Roja, que dirige la Interna. En 2005, esta lista encabezó la gran lucha en defensa del hospital público y por un salario equivalente a la canasta familiar, en oposición a la burocracia de ATE.

La tradición de lucha de la Roja ha sido desvirtuada por la facción que encabeza Gustavo Lerer. En los últimos tiempos, varios integrantes de la Roja han sido objeto de diversas provocaciones y hasta agresiones físicas por parte del grupo de Lerer. Varios de ellos se retiraron de la agrupación, como resultado de estos manejos. En el caso de la agrupación Naranja, que integraba la Junta Interna, se montó una verdadera campaña de provocaciones y amenazas de expulsión de la Lista.

En verdad, las agresiones encubrían una política sin norte. A propuesta de Lerer, la Junta Interna llegó a carnear los paros de ATE, con el argumento de que la burocracia "había saboteado la lucha de 2005". Es propio de sectas confundir a una dirección gremial con las necesidades de los trabajadores. Pero, además de ello, la ausencia de una política y una agenda de lucha hacia el hospital llevó a un estancamiento gremial de ATE, que se tradujo en un avance de la patronal y en el reforzamiento de UPCN y Sutecba, carneros de la huelga histórica. Todas estas orientaciones fueron cuestionadas por la Naranja al interior de la interna.

En vísperas de las elecciones de interna, la Naranja se opuso al criterio de Lerer, que propugnaba la selección "abierta" de candidatos

Rubén Schofrin

mediante el voto por urna. En cambio, impulsó la elección directa de todos los cargos mediante asamblea, que es el método de la clase obrera, evitando el manoseo y las manipulaciones. Aunque se impuso el criterio de Lerer, muy pronto quedó confirmado que la "interna" se había transformado en un campo de intrigas contra los compañeros de la Naranja y otros. La situación llegó al colmo cuando, con argumentos pueriles, se intentó impugnar a los precandidatos Naranja.

Buscando evitar la fractura, la Naranja planteó la necesidad de una crítica pública de ese accionar destructivo. Ante la negativa de los responsables, la agrupación consideró agotada esa experiencia, decidiendo presentarse a elecciones de manera independiente.

En pocos días, se armó una lista con más de 30 candidatos con base en Enfermería. Se sorteó una maniobra proscriptiva de la burocracia de ATE, que impugnó candidatos por no contar con el año de antigüedad de afiliación (¿y el fallo de la Corte, señores de ATE?).

La lista planteó la necesidad de un cambio de rumbo, llamando a luchar por el salario, por la mejora en las condiciones de trabajo, en un verdadero régimen de democracia sindical.

El resultado electoral favoreció a la Lista Roja (241 votos), seguida por la Verde-Negra (fracción ultrakirchnerista de la burocracia, 89 votos). El frente armado por la Naranja obtuvo 51 votos, que serán el punto de partida para el reagrupamiento de un activismo que busca recuperar el programa y los métodos de la gran lucha de 2005.

ro, que aún no aparece.

Estamos frente a un gobierno incapaz de resolver los problemas más elementales de nuestra existencia, pero que no duda en rescatar la deuda millonaria por los bonos del ex gobernador Sobisch.

Sapag pretende enviar a los compañeros a sus casas para eliminar todo rastro de relación laboral. El Polo Obrero realizará una concentración en las puertas de Acción Social por el pase a planta permanente, la puesta en marcha de un plan de obra pública y de viviendas, el blanqueo laboral, el seguro al desocupado de 650 pesos, la restitución de todos los comedores, la garrafa social a 10 pesos y la exención de pago de servicios para desocupados o trabajadores por debajo de la línea de pobreza.

Las reuniones se realizan todos los sábados, a las 18 horas, en el Comedor del Barrio Cordón Colón.

Alina H.

Balance de las elecciones en la Unión Ferroviaria

La Lista Verde de la burocracia de Pedraza ya tenía ganada, sin sobresaltos, las elecciones a comisión ejecutiva y cuerpos de delegados en la Unión Ferroviaria: se presentaba en una lista única nacional y tenía oposición en sólo tres de las 28 seccionales.

La burocracia, sin embargo, tuvo un éxito adicional. Ha pasado a controlar ahora la comisión ejecutiva de Victoria y el Cuerpo de Delegados del Mitre que, junto con el Cuerpo de Delegados del Sarmiento, era una de las pocas representaciones dirigidas por el activismo.

El MST rompió con la Bordó, la lista que agrupaba al activismo, y armó la Lista Violeta por sus diferencias de aparato con Izquierda Socialista. Así provocó una enorme confusión y división en el activismo. En la

campaña electoral, el MST centró el ataque en la Bordó, no en la burocracia de la Verde.

En un faccionalismo sin precedentes, sus volantes y sus pintadas asimilaban a los Bordó con Pedraza. Los resultados de esta nefasta campaña sólo favorecieron a la Verde. Los resultados, si bien fueron nocivos para la Bordó en el Mitre, fueron peores para el MST, que perdió todos sus cargos en la Ejecutiva de Victoria y todos los delegados del Mitre. En el Sarmiento, la política del MST hizo que se perdiera la seccional contra Pedraza y ellos perdieron todos sus delegados.

Mientras despliega campañas de frente único con la Sociedad Rural y la Federación Agraria, mientras llama a la "unidad" a Solanas, a Lozano, a Macaluse y a cuanto aventu-

rero ande suelto para conformar una fracasada "nueva izquierda"; mientras no tiene ningún empacho en ir de forro de la interna de ATE entregando a los luchadores en el Francés, o de cola de ratón del PCR en docentes, el MST ataca violentamente a luchadores y delegados ferroviarios que tienen todos los días la dura lucha de enfrentar a la patronal negrera de TBA y a la burocracia repodrida de Pedraza.

El MST no sólo no es la "nueva opción" que se abre en el ferrocarril. Es el ejemplo vivo de lo que hay que repudiar. Como el alacrán, han picado en el medio del río a quien los llevaba en andas. Pero en la fábula está la respuesta. Su faccionalismo y su descomposición política son "más fuertes que ellos".

Juan Ferro

Neuquén: No a la baja de los planes sociales

Los trabajadores de la Ley 2.128 y de planes 'contraprestan' (o sea, trabajan en negro y se capacitan) desde hace más de una década por 150 pesos congelados, sin jubilación, obra social, aguinaldo, salario familiar, ayuda escolar ni vacaciones.

Mediante la Resolución 203, el Ministerio de Desarrollo Social provincial eliminó la contraprestación. Dice que con una capacitación (de despedida) inculcarán "la cultura del trabajo" que falta para conseguir un trabajo estable.

Es la antesala a la baja a 2.700 compañeros sin reconocer la relación laboral de estos años.

El 18 de noviembre el ministro de Desarrollo Social se comprometió a presentar una propuesta frente a los reclamos de las compañeras organizadas con el Polo Obre-



¡NINGUN ESTUDIANTE PRESO POR LUCHAR!

El martes 23, todos a los Tribunales de Comodoro Py

La intensa campaña por el desprocesamiento de los 10 dirigentes de la Fuba, procesados por defender el CBC de Merlo, ha conquistado un enorme triunfo. El próximo martes 23, la Cámara de Apelaciones número I ha citado a los abogados defensores para evaluar la causa. La prisa de la convocatoria no puede desligarse de la gran movilización política que generó la campaña impulsada por la Fuba. El intento de mantener de rehenes de la justicia a los diez dirigentes estudiantiles ha recibido con esto un gran golpe.

La Cámara de Apelaciones tiene, entre sus facultades, la posibilidad de ratificar o revocar el procesamiento dictado por el juez Aráoz de La Madrid. Por este motivo, se vuelve urgente la necesidad de redoblar la movilización política por el desprocesamiento.

La Fuba impulsará en los próximos días una gran campaña política, que incluirá la salida de un nuevo afiche junto a una campaña de pintadas a lo largo de toda la Capital, para masificar la convocatoria a Tribunales el próximo 23. Junto a esto, el jueves 11, la Fuba, junto a los centros de estudiantes de la UBA, instalarán mesas con el petitorio por el desprocesamiento a lo largo de toda la avenida Corrientes, a partir de las 19 horas, para recolectar cientos de firmas más a las 2.000 conseguidas hasta la fecha (www.desprocesamientoya.blogspot.com).

La actividad seguirá el martes 16, donde se realizará una radio abierta frente a los Tribunales de Comodoro Py, con la presencia de distintos representantes políticos, sociales y sindicales.

La derrota de la persecución política y judicial de los diri-



Cristian Henkel toma la palabra en la conferencia de prensa de la Fuba.

gentes de la UBA fortalecerá al conjunto de las luchas por venir. Por este motivo, la movilización política del 23 de diciembre a las puertas de los Tribunales de Comodoro Py, será una cita de honor para el conjunto de los luchadores de la ciudad.

Cristian Henkel

Actividades de la campaña

POR EL DESPROCESAMIENTO DE LOS COMPAÑEROS DE LA FUBA

• Jueves 11/12, de 19 a 22 hs. Sobre la Av. Corrientes (desde Callao a 9 de Julio) se podrá firmar el petitorio en diferentes mesas sostenidas por los centros de estudiantes y la Fuba.

• Martes 16/12, 12 hs. Radio abierta en Comodoro Py.

• Martes 23, 12 hs. Movilización hacia los Tribunales de Comodoro Py convocada por la Fuba.

Saludos de Estudiantes Rebeldes, de Chile

Felicitaciones, compañeros. Después de toda la máquina y deserciones de los de siempre que tuvieron que soportar siguen allí. Ojalá mantengan la dirección de Fuba, que marca una dirección pro-obra, ejemplo para los estudiantes comunistas de América Latina.

Saludos desde Chile,

Estudiantes Rebeldes

UN AÑO DE LUCHA... UN CENTRO COMBATIVO E INDEPENDIENTE

El FEL conquista el centro del Colegio Rawson

Este año nos encontró a los estudiantes secundarios en el epicentro de la crisis política de la Capital. El recorte de las becas, la falta de presupuesto, el paupérrimo salario docente, nos motivó a salir a las calles por todos nuestros reclamos. Los estudiantes del Colegio Rawson nos sumamos esta lucha, llevando a cabo una toma de 16 días, movilizándonos de conjunto con todos los estudiantes de la capital, apoyando la lucha docente en de-

fensa de un salario digno, la lucha de los universitarios; en fin, la lucha de los trabajadores y estudiantes de la capital, marcando como consigna principal ¡fuerza Macri!

Nuestro Balance

A pesar de la intentona represiva de las autoridades del colegio, imponiendo consejos de convivencia truchos (en donde los representantes del alumnado eran electos por las autoridades), san-

cionando a los estudiantes que luchan e intentando boicotear las elecciones del centro de estudiantes, el FEL del Rawson se puso a la cabeza de una fuerte campaña de delimitación política respecto de estos sectores, marcando su funcionalidad para con el macrismo. Así, convocamos a todos los compañeros a votar por un centro independiente y de lucha.

La respuesta de las autoridades fue intervenir con varias ma-

nibras para quebrar la lucha, ya desde la toma, hasta las elecciones. Un ejemplo muy claro fue que no pasaron las faltas los días de campaña y el día de las elecciones, para que de esta manera se asegure que la mitad del padrón no votara.

Gracias a la aguerrida campaña que realizó el FEL logramos imponer las elecciones, y con un 78% de los votos sobre más del 60% del padrón electoral que fue a votar, incluso cuan-

do no les pasaban la falta, ganamos el Centro de Estudiantes. Pero no solamente eso. También logramos que 15 compañeros a lo largo del año, se acerquen a nuestra organización, ganándonos el respeto de los docentes y alumnos, y mostrándonos siempre como la alternativa dentro y fuera del colegio. Esto es otra muestra más del desarrollo y el acierto de nuestra política, fijada en función de forjar una organización socialista de la juventud, que luche de conjunto con los trabajadores.

Fito, presidente electo del Rawson

Asala llena concluyó el domingo 30 el Encuentro Felco Teatro, después de cuatro días de intensa actividad en el Centro Cultural 20 de Diciembre, en Barracas.

Las obras

Se presentaron doce obras (once de Capital y conurbano, una de Rosario) en una verdadera maratón teatral que, a pesar del diluvio del sábado, mantuvo una concurrencia promedio de 50 espectadores por obra.

Pudimos disfrutar desde el teatro clásico argentino hasta la profunda mirada de Beckett. El grotesco, el absurdo y la sátira fueron el recurso utilizado por elencos y unipersonales para denunciar, con humor, distintos

aspectos de nuestra realidad política y social. Estuvo la mujer, su canto y su lucha, los pueblos originarios, nuestros desaparecidos, la Revolución Rusa y la crítica al stalinismo. Cada obra dejó un motivo para reflexionar.

Los debates

Los debates entre los actores participantes le dieron contenido a este festival. Es que, como planteaba su convocatoria, "antes que un evento cultural es un encuentro en el cual los realizadores muestran su obra y deba-

ten con sus pares la situación política de sus países y del mundo, el lugar del arte como herramienta para colaborar en las luchas de los explotados y la organización de los artistas". Esto se vio reflejado en la apertura en la cual dos prestigiosos investigadores expusieron sobre el teatro como herramienta en la construcción de las primeras organizaciones de la clase obrera.

La asamblea

La Asamblea del Felco Teatro fue la otra instancia de debate

nes." El documento concluye: "La defensa de nuestra autonomía e independencia en la expresión artística estará dada en nuestra capacidad de involucrarnos al movimiento general de la clase trabajadora".

En cuanto a las reivindicaciones de los artistas de teatro, la asamblea analizó el cuadro de crisis actual, con cierre de salas, escasísimo fomento estatal, destrucción de las escuelas artísticas y la imposibilidad de producir y exhibir por la carencia de recursos.

Finalmente se votó la realización del Segundo Encuentro en abril de 2009.

Felco Teatro

(Comisión Organizadora)

Se realizó el primer Encuentro Felco Teatro



Gran triunfo de los obreros de Dezacor

Huelga en Atucha II

A la gravísima agresión a fines de octubre contra el delegado Walter Montero, de la contratista Dezacor, por parte de una patota de la intervención de la Uocra Zárate, le siguió el despido de compañeros opositores a la intervención en esa y otras empresas (Masoero y Carmine, Huron y Dycasa).

El reingreso de Walter a su puesto de trabajo luego de su convalecencia, fue postergado día a día con argumentos falaces. Cansados del manoseo, los trabajadores decidieron poner fin a estas maniobras.

El jueves 4, un grupo de trabajadores esperó a los micros de la empresa en la puerta del obrador; micro tras micro, todos los compañeros bajaron. Después del informe de Montero, la asamblea en la puerta votó la huelga: nadie entraba hasta que entrara el delegado. También se reclamó que la empresa echara a los dos

matones que habían ingresado ese día y debatieron carneariendo.

La huelga fue una conmoción. Corrió como un reguero de pólvora en las otras contratistas de Atucha. Recién cuando constataron el ingreso de Montero, por la tarde, los compañeros entraron encolumnados en la obra, aplaudiendo, con el delegado a la cabeza. Desde las otras empresas, trabajadores mostraban su simpatía.

El triunfo de los trabajadores de Dezacor ha trastocado todo en la Uocra y va a influir sobre todo el movimiento obrero zonal.

Es aire fresco para los compañeros de las otras empresas de Atucha y de las otras obras de la zona, cansados de la entrega de la burocracia, de las condiciones de trabajo, de la miseria salarial, de las patoteadas y de la falta de organización gremial genuina. Se abre la hora de elegir delegados donde no hay, de completar y me-

Carlos Frigoli

jorar los cuerpos de delegados, revocando a los puestos "a dedo", eligiendo en forma democrática. Es la hora de expulsar a los capangas enviados por la Uocra a vigilanteear a los trabajadores y de empezar a imponer los reclamos postergados. Walter Montero y sus compañeros emergen como la referencia ineludible de los 4.800 trabajadores de la obra más grande del país. La formación de una agrupación antiburocrática está en el orden del día.

Entre los compañeros que han llevado el peso de la lucha, y esto incluye a destacados delegados y trabajadores de otras empresas, hay un sector que confía en llegar a un acuerdo con la directiva nacional que le permitiría un cierto manejo autónomo de la regional Zárate. Otros compañeros tienen mucha desconfianza.



FOTOS: INDYMEDIA ROSARIO

El activismo de Atilra Rosario repele el ataque de la patota dirigida personalmente por el moyano Héctor Ponce, al que se puede observar en la foto de la derecha.



Héctor Ponce

MERCEDES

Intensa campaña por la prohibición de despidos y suspensiones

El PO de Mercedes está embarcado en una campaña en favor de una ordenanza que prohíba los despidos y suspensiones. La campaña se está abriendo camino en las fábricas de la zona, en momentos en que asistimos a un agravamiento de la crisis industrial.

Aceros Borroni: por presiones de la patronal y de la UOM local, se impuso el despido de 7 trabajadores. Los delegados de la fábrica tomaron el Proyecto de Prohibición de Suspensiones y despidos y el petitorio para trabajar con los compañeros de la empresa.

Karavell: la AOT aceptó las suspensiones (con el pago de una parte de los días no trabajados) con la excusa de que así se mantienen los puestos de trabajo. No terminaba de hacerlo, cuando una asamblea paró la producción para exigir el pago completo de la quincena que la patronal retaceaba. Hay una gran disconformidad debido a que es una empresa que hasta hace pocos días tenía producción a pleno.

Textil Neila: firmaron un petitorio apoyando a los trabajadores de Karavell. Están en discusión el pronunciamiento por el proyecto por la prohibición de despidos y suspensiones.

Municipales: vienen de realizar un paro que fue rigurosamente descartado por el intendente Selva.

Magromer: se mantuvieron los cien despidos con la complacencia del Sindicato del Cuero. Se ha desarrollado un importante movimiento por la elección de delegados en la fábrica, que los compañeros consideran fundamental para encarar la lucha para frenar la ofensiva patronal. Se han realizado varias reuniones de presentación del proyecto. Lo están haciendo recorrer la fábrica, junto con el pronunciamiento de apoyo.

Frigorífico Lamar: se impusieron siete retiros voluntarios. Se preparan cuarenta despidos. En charlas con los trabajadores, el proyecto ha sido tomado. Queda pendiente el pronunciamiento.

Frigorífico El Mercedino: no hay sindicalización; carecen de delegados. En esa situación han hecho una asamblea autoconvocada para oponerse a la reducción del salario y para reclamar urgente aumento. Los impulsan saber que el frigorífico entraría en la Cuota Hilton.

Nora Biaggio

Prensa Obrera en Internet
po.org.ar



El ataque a Atilra-Rosario

CGT - CTA

Encubren a la patota de Atilra nacional y a toda la burocracia sindical

Moyano y Yasky han salido descaradamente "a repudiar la violencia" por los hechos ocurridos en Atilra Rosario, en un comunicado conjunto, cuando todo el país sabe del accionar de las patotas de la CGT. Las patotas se mataron entre ellas en San Vicente, actuaron en Parmalat, en el Casino, en Danna; hace dos meses lo hicieron contra el Cuerpo de Delegados del Subte y recientemente en petroleros de La Pampa.

A pesar de que la correlación de fuerzas era muy desigual, el sindicato rosarino fue valerosamente defendido por los militantes del gremio lácteo y de otras organizaciones sindicales, políticas y sociales.

Fueron 45 minutos de una guerra campal de piedras, palos y tiros con decenas de heridos y un muerto.

¿Qué buscan con este ataque? La burocracia de Ponce quiere la intervención del sindicato rosarino y el copamiento de los cuerpos de delegados de fábrica. No por casualidad su provocación comienza contra el cuerpo de delegados de Sancor, donde hace poco hubo elecciones en las que fueron ratificados los delegados afines a la patronal de Sancor, que ha sido transformada en una verdadera agencia del gobierno desde que los

Recientemente, un fallo judicial había obligado a Sancor a respetar la provisión a sus trabajadores de un litro de leche al soltero, dos al casado y tres al compañero con familia numerosa, o su equivalente en dinero al precio de góndola. Ponce había arreglado con Sancor la violación a esa disposición del convenio de trabajo, y por ese fallo ahora la empresa deberá pagar un importante retroactivo.

También aparecen las divergencias en la crisis de la Sociedad Cooperativa de Tamberos (Cotar). Ponce es odiado por los trabajadores de Cotar pues está colaborando con la patronal de Sancor para que se la vacíe; Cotar es una segunda marca de Sancor. Pero Sancor no le manda suministros, lo que la ha dejado en convocatoria de acreedores; sus 250 trabajadores son defendidos por Atilra Rosario.

Binner y la "zona liberada" El ataque de Ponce fue anunciado con una volanteada dentro de Sancor y denunciado por Atilra Rosario a la secretaría de Seguridad de la provincia.

El lugar donde se produjeron los enfrentamientos queda a 100 metros de una comisaría. Toda la zona estuvo rodeada de policías. Hubo una "zona liberada" y la patota llegó por un corredor que le armó la policía. Fueron 45 minutos de guerra campal con la complicidad policial que solamente ac-

tuó cuando la patota tuvo que retroceder. A partir de ese momento intervienen, pero sobre los compañeros que defendimos al Sindicato de Rosario, que pasamos a ser los investigados y acusados.

Esta complicidad del gobierno de Binner tiene una razón política. Binner también está con Sancor. Por eso, aunque estaba avisado de las posibilidades de incidentes por medio de una carta que la seccional de Atilra envió al ministro Daniel Cuenca solicitando garantías, miró para otro lado y, más aún, ocurridos los hechos, el propio Binner salió a defender la actuación policial y a blanquear la imagen de Moyano.

Paremos la ofensiva contra Atilra-Rosario

Los ataques de la burocracia de Ponce y la complicidad del gobierno de Binner no dejan dudas que la defensa de la autonomía sindical y la democracia sindical solamente puede quedar en manos de los trabajadores.

En los actos de repudio a la agresión de la patota de Ponce, en las intervenciones que realizaron diferentes dirigentes —como Emilio Blanco del Partido Obrero, Edgardo Quiroga, secretario general de municipales de San Lorenzo y Juan Actis, secretario adjunto de la UOM de Villa Constitución—, se planteó la necesidad de convocar a un congreso de delegados de base de todo el cordón industrial, desde Puerto San Martín hasta Villa, para dar una respuesta de conjunto, señalando que la lucha contra las patotas y en defensa de la democracia sindical deben formar parte de un programa del movimiento obrero contra los despidos, suspensiones, la rebaja salarial y por la efectivización y pase a planta permanente de todos los contratados.

El frente ha tenido que sortear toda una serie de maniobras, insultos y ataques por parte de la actual conducción. Los intentos de proscripto fueron inútiles; también los aprietes a domicilio a los miembros de la lista y los ataques patotiles de la burocracia.

El frente denunció públicamente estas maniobras. En las dependencias municipales, se notó el repudio de los compañeros. Han comenzado a surgir las listas negras y los despidos encubiertos, con la complicidad de la dirección del sindicato.

La agrupación Municipales Unidos, que forma parte del frente,



burocracia negocia por debajo de la línea de pobreza, las patronales esperan la plata que ponga la Nación.

Eduardo Salas

CALETA OLIVIA

Votemos al Frente "Unidad de los trabajadores contra la burocracia sindical"

El 12 de diciembre se realizarán las elecciones en el SOEM (Sindicato de Municipales) de Caleta Olivia. Las agrupaciones opositoras armaron un frente para disputar la conducción a la burocracia.

Se enfrentan la Lista 2, encabezada por el secretario general Julián Carrizo (que va por su sexta reelección), y la Lista 1, el Frente "Unidad de los trabajadores contra la burocracia sindical". El Frente está integrado por delegados y activistas que se proponen "recuperar el sindicato para la lucha y por la independencia del poder político", según explica su declaración política. Impulsa la lucha por un aumento salarial del 30%, la indexación del salario, contra los despidos y persecuciones y la defensa de la caja jubilatoria.

El frente ha tenido que sortear toda una serie de maniobras, insultos y ataques por parte de la actual conducción. Los intentos de proscripto fueron inútiles; también los aprietes a domicilio a los miembros de la lista y los ataques patotiles de la burocracia.

El frente denunció públicamente estas maniobras. En las dependencias municipales, se notó el repudio de los compañeros. Han comenzado a surgir las listas negras y los despidos encubiertos, con la complicidad de la dirección del sindicato.

La agrupación Municipales Unidos, que forma parte del frente, ha dado una dura lucha por colocar a la Lista 1 como alternativa para los trabajadores municipales de Caleta Olivia. Municipales Unidos denunció que el gobernador Peralta y el intendente Cottol rescatan a las empresas y subsidian a las petroleras, mientras rechazan el aumento salarial que reclaman los municipales.

Resulta necesario desarrollar este programa sector por sector, y desenmascarar a la conducción para preparar las luchas que se vienen.

Alejandra y Rosa (Municipales Unidos)





Formación

Un debate sobre la cuestión agraria

El pasado 28 de noviembre, el grupo Razón y Revolución presentó su libro "Patrones en la Ruta" en una mesa debate con partidos de izquierda. Eduardo Sartelli enfatizó de entrada que la izquierda no comprende la cuestión del campo. "Argentina es un país agrario -sostuvo textualmente-, la masa de la producción se realiza con una escasísima población... algo que no es un defecto de la estructura agraria, no es un defecto del capitalismo, sino el resultado de su terrible éxito: el agro más productivo del mundo desde hace 150 años... vamos a construir el socialismo argentino con esa enorme capacidad productiva del agro pampeano; no con la chatarra de la industria que no sirve para nada", concluyó. O sea que el primer paso del socialismo de Sartelli sería poner fin a la clase obrera industrial.

Ni el PTS, ni el MST, ni el MAS cuestionaron esta caracterización. Los errores de RyR rayan en la grosería, pues el carácter "agrario" del país es la prueba de exactamente su atraso capitalista relativo (¡qué lástima, para los norteamericanos, haber pasado a una economía industrial!). La Argentina "agraria" es una expresión del atraso histórico del país, de la incapacidad de la burguesía nativa por desenvolver las fuerzas productivas nacionales (industria). La Argentina agraria es el desierto histórico de la pampa, el déficit demográfico, la debilidad del mercado interno. Es falso que el campo argentino sea el más desarrollado desde el punto de vista capitalista, ni hablamos "desde hace 150 años"; un verdadero disparate. Sartelli confunde fecundidad de la tierra con productividad del trabajo. Bajo la excusa de investigar las "condiciones materiales", Sartelli retrocede a una visión geográfico naturalista: Chile sería cupífero, Venezuela petrolera, Bolivia minera y/o gasífera, Perú bendecido por la caca de aves marítimas (guano) y luego por la minería a cielo abierto.

Sartelli habla del desierto poblacional pampeano como un resultado de la "alta productividad" y no del aparamiento de tierras que cerró el campo argentino a la colonización agraria y creó una clase social con

mucha tierra y poco capital desde los albores de la "argentinidad". Es un exabrupto afirmar que el campo argentino está hipercapitalizado por otra razón todavía más significativa: la industria rural está fuera del campo, en la producción de insumos - semillas, fertilizantes, herbicidas, etc... y en los monopolios exportadores, dominados por el capital financiero internacional. El campo argentino está "tercerizado", como alguna vez se señaló desde las páginas de este periódico. La idea de que habremos de construir el socialismo expropiando a los "patrones del campo" es una copia grotesca de la tesis de Milcíades Peña, para quien Argentina cumpliría en un papel extraordinario en la producción de alimentos... en un mundo ya ganado al socialismo. ¿Es necesario aclarar que no hay socialismo "nacional" -mucho menos "agrario en un solo país"?

A la falta de rigor y mérito en la cuestión teórica, el libro de Sartelli le agrega, lamentablemente, un faccionalismo igualmente grosero. Apenas como botón de muestra, acusa en un capítulo al PO de hablar de crisis de régimen (en referencia al kirchnerismo), mientras que en otro, otro autor (porque la obra es colectiva), plantea él mismo, que estamos... frente a una crisis de régimen, copiando al PO sin reconocernos el derecho de autoría. Lo mismo sucede cuando critica que el PO haya señalado que lo peculiar de esta crisis con el campo fue la capacidad de la patronal de concitar una movilización popular, mientras en otro capítulo se dice que... RyR "la había previsto". El MAS y el MST, desarrollaron sus puntos de vista ya conocidos y tuvieron la honestidad de reconocer que sobre otros aspectos de la polémica no estaban en condiciones de intervenir, y que tampoco habían leído el libro que se presentaba. El PTS reivindicó el sabotaje de su partido al acto clasista del 1º de Mayo, y no respondió a la acusación de Sartelli sobre el apoyo al planteo de las retenciones móviles de la izquierda sojera. Fue el PO el que hizo primero esta crítica y salvó de este modo al PTS de caer en el campo sojero.

Pablo Rieznik

¿Qué es el capital ficticio?

Una máquina es una máquina; sólo en ciertas condiciones sociales se transforma en capital" (Marx). Los medios de producción se convierten en capital sólo como propiedad privada de una clase (minoritaria) que los pone en funcionamiento mediante la intervención de otra clase (mayoritaria) que sólo puede vender su fuerza de trabajo para subsistir. Y es en tales "condiciones" que el dinero o inversión original de los propietarios de los medios de producción se valorizan en la producción, mediante la explotación del trabajo. Esto porque el valor de la fuerza de trabajo es inferior al valor creado por el trabajador cuando es conchabado por el capitalista. La diferencia, el "mayor valor" o plusvalía, queda como ganancia de los capitalistas. Una parte de esta plusvalía o ganancia el capitalista industrial la debe repartir con otros capitalistas: los banqueros que le otorgaron crédito o los comerciantes, que transforman sus mercancías en dinero para que pueda volver a producir.

El capital bancario o "a interes" parece la fórmula pura del capital porque se presenta como dinero que produce dinero, incluso sin mediar directamente una producción. Solamente yendo más allá de las apariencias es posible comprender al interés como una deducción de la ganancia industrial, y a esta última como una expropiación al obrero (a quien se le dice que el salario remunera la totalidad del valor que produce).

A la apariencia mágica de plata que genera plata corresponde una segunda ilusión: que el interés es siempre el resultado de un

capital original, como el invertido en la producción. Un ejemplo clásico se da en caso de la deuda pública, cuyos intereses parecen emanar de un capital, pero que es, frecuentemente... "un capital ilusorio, ficticio... porque jamás (el préstamo) se destinó a gastarse, a invertirse como capital. Para el acreedor (del Estado) la parte de los impuestos que a él le corresponde representa el interés de su capital, lo mismo que para el usurero... aunque en ningún caso se invierta como capital la suma de dinero prestado" (la cita es del III Tomo de *El capital*).

Pero no sólo los bonos o los títulos de la deuda son la expresión de un capital ficticio; también lo son las acciones, que son títulos que dan derecho a participar en la ganancia de una empresa cualquiera. Porque el capital no existe dos veces: una como capital realmente invertido (maquinarias, edificios, materias primas, salarios) y otra como valor-capital de esas acciones. Lo mismo vale para los pagarés, uno de los más viejos títulos de crédito comerciales, por medio del cual el comprador de una mercancía se compromete a pagarla en un plazo determinado. Pero los capitalistas productores de esa mercancía pueden vender ese pagaré con un descuento a un tercero, para recuperar rápidamente el dinero obtenido en la venta. El pagaré, entonces, toma la forma de un capital propio que puede circular, volver a venderse, garantizar otras operaciones, creando la situación ilusoria de que se trata de un nuevo circuito del capital.

Se puede decir entonces que de un modo general el capital que representan los pagarés, bo-

nos, títulos y acciones expresan una existencia de capital ficticia, no real, como instrumentos secundarios del sistema de créditos. Al lado del capital real funciona el capital ficticio, del mismo modo que al lado de la mercancía circula, contradictoriamente, el dinero. Por eso, ese capital que se diferencia del capital realmente existente cumple también una función real, porque permite ensanchar el terreno de sus negocios, facilitando el consumo y extendiendo las posibilidades de producción durante un cierto tiempo. Este desarrollo hace más estrepitosas las crisis ulteriores, porque rompe una cadena de créditos y de deudas, y de desarrollos especulativos que tienen por base estos créditos y deudas. Es lo que pasa en circunstancias como las actuales.

En el último período, el capital ficticio acumulado en acciones, bonos y títulos de la más diversa especie supera en diez veces el valor real de la producción mundial, alcanzando una cifra superior a los 500 billones de dólares. Durante un corto tiempo pareció que era una suerte de remedio final para el capital y creó, entre 2002 y 2007, lo que los economistas burgueses calificaron de "el mayor crecimiento de la historia". Estiró las posibilidades de acumulación del capital a un extremo sin precedentes. Es lo que ahora se derrumba como un castillo de naipes. Como expresión de una contradicción insoluble del capital: se expande como si no tuviera límites cuando sus límites están dados por la explotación del trabajo, que es cada vez más necesaria para mantener su ganancia.

Pablo Rieznik

CORREO DE PRENSA OBRERA

CUT Chile: Cooptación y colaboración de clases

Compañero Jorge Altamira:

Disculpándonos por tener que usar su intermediación, le comunicamos que en la edición de Prensa Obrera N° 1065, se publica un artículo de la compañera Olga Cristóbal sobre la movilización de los trabajadores del sector público en Chile. Queremos agradecer la cobertura que significa para las luchas del pueblo chileno que recién comienza a levantar con energía sus reivindicaciones sectoriales, la publicación de ese artículo en este semanario revolucionario.

Estando de acuerdo en los términos más importantes que se expresan en el artículo como el logro de "el mayor reajuste en 13 años", "la mayor huelga de estata-

les en décadas", "el gobierno sufrió un duro revés", no estamos de acuerdo en el contenido del segundo párrafo que en su inicio le asigna a la CUT el papel de impulsor de las demandas de los trabajadores del sector público.

Los trabajadores chilenos han comprobado en veinte años de experiencias, que el presidente de la CUT, Arturo Martínez, secundando de una cohorte de burócratas, se la jugaron siempre por la cooptación y la conciliación de clases, convirtiendo a esta central en el ala sindical de la Concertación en el gobierno.

Martínez tiene en su currículo el haber negociado en una ocasión con dirigentes de la Unión Demócrata Independiente (UDI), partido que representa los intereses de la extrema derecha en Chile, en un intento marrado para conseguir la presidencia de la

central, por eso el partido socialista le congeló su militancia por un período.

Para una mejor información de la compañera Olga Cristóbal le informamos que en conjunto con otros grupos afines, nuestro Partido está trabajando en la conformación de una alternativa que llamamos Movimiento de Refundación Sindical en Chile, porque, precisamente, los que conformamos este empeño hemos llegado a la conclusión que es imposible superar desde dentro de la CUT el grado de descomposición moral y política a que ha llegado la burocracia sindical en nuestro país.

Esperando que esta nota cumpla con el objetivo de fortalecer nuestro compromiso común se despide fraternalmente en nombre del Partido Obrero Revolucionario de Chile (POR).

Diego



MALVINAS ARGENTINAS

1. En septiembre, más de 200 matones organizados por la intendencia atacaron en forma salvaje una movilización de trabajadores y vecinos, convocada en reclamo del entubamiento del Arroyo Darregueyra, la reapertura del Hospital Ramón Carrillo y otras demandas. La movilización era impulsada por el Polo Obrero y el Partido Obrero; varios de los compañeros debieron ser hospitalizados.

2. En noviembre fue echada de su trabajo la compañera Mercedes Urquiza, del Partido Obrero, presumiblemente por haber denunciado estos hechos ante la justicia.

3. También en noviembre fue apaleada por la patota de la intendencia una movilización de vecinos por reclamos pendientes en sus lugares de vivienda, convocada por Barrios de Pie.

4. En la última semana de ese mismo mes, el conductor de un programa en FM Country fue amenazado con el despido, por poner en el aire críticas y reclamos de vecinos, una de ellas reclamando por una ambulancia en Tortuguitas.
5. Casi en paralelo a este último hecho, un vendedor ambulante fue despojado de toda su mercadería, por el "delito" de

haber reclamado en un medio la instalación de refugios de colectivos en la calle El Callao.

A impulsar una gran movilización y un acto público el próximo 19 de diciembre en Grand Bourg, en que se puedan escuchar todas las voces que se quieren callar y exigir todos los reclamos que se quieren silenciar.

Malvinas Argentinas es un municipio privatizado. La re-

ra detallarle el programa de los trabajadores, único viable para sacar al hospital de la parálisis.

El nuevo Congreso de delegados de Cicop tiene la oportunidad de poner a Scioli y al provocador Zin contra las cuerdas.

Ricardo Schiro

TANDIL

Un presupuesto contra los trabajadores y el pueblo

Los municipios comienzan a discutir el presupuesto 2009. Intendentes de todo el arco patronal —oficialista y opositor— afilan el cuchillo para recortar gastos sociales y congelar salarios. Quieren que la crisis la pague el pueblo trabajador.

En Tandil, el intendente Lunghi (UCR) ya presentó su proyecto. Con la vaselina de destinar "mayores fondos a las áreas de asistencia social y salud para afrontar la caída en la actividad industrial y agropecuaria de la zona", el núcleo del proyecto es el congelamiento de los salarios y de la planta de trabajadores municipales y el recorte de horas extras. "El presupuesto 2009 fue elaborado de acuerdo con el objetivo de afrontar el gasto necesario para el aumento de salarios previsto del personal, que consiste en la anualización del acuerdo homologado durante el presente año", expresó el funcionario municipal informante en la Comisión. Conclusión: no hay aumento para 2009. El radical Lunghi imita al gobierno provincial que acaba de hacer lo mismo.

El otro eje del presupuesto es un aumento de las tasas.

El Partido Obrero rechazó este presupuesto con una declaración pública. Llamamos al sindicato de trabajadores municipales a convocar en forma inmediata a una asamblea general para debatir las consecuencias y un plan de lucha por el salario y el pase a planta de

todos los contratados. Que se abran las cuentas del municipio y se coloquen bajo control de los trabajadores y asambleas barriales. Impuestos especiales a los grandes capitales del agro, del turismo, y de la minería que se han llenado los bolsillos en estos años.

¡Que la crisis la paguen ellos!

Guillermo Casas

Tandil: Sigue la lucha en Loimar

Los obreros de Loimar siguen firmes, bloqueando la planta en reclamo de la reincorporación de todos los trabajadores despedidos.

El conflicto se originó ante la masiva decisión de los obreros de abandonar el Sindicato de Ladrilleros a Máquina y Anexos (Solma) para afiliarse a Focra (ceramistas). La empresa se opone porque los "delegados" de Solma son sus agentes. Despidió inicialmente a 17 trabajadores, luego redujo a 13, y ahora "aceptaría" despedir sólo a cuatro, que son los dirigentes del conflicto. Pero los trabajadores no ceden y reclaman todos adentro.

El sindicato patronal permitió que los salarios en Loimar estén por debajo de los de los ceramistas en todo el país, el trabajo en negro, el incumplimiento de varias de las leyes laborales, el fraude laboral mediante contratos prohibidos por la legislación y el acoso laboral.

Ahora Loimar esgrime falta de trabajo. Lo que no quiere es una organización obrera independiente, que enfrente sus atropellos.

La Cámara Empresaria de Tandil (CET), llamó "a la Justicia y al pueblo de Tandil" a apoyar la posición de la empresa. Los patrones ponen las barbas en remojo porque tienen en carpeta las mismas medidas que tomó Loimar.

El PO de Tandil está desarrollando una intensa campaña por el triunfo de los trabajadores de Loimar. Por iniciativa de los militantes jóvenes del PO, se organizó un festival de agrupaciones universitarias que reúna comida para el acampe de los trabajadores en la

ción pública", la investigación de la justicia desenmascaró "un complejo entrampado de empresas", que para el fiscal Hernán Ledesma, titular de la UFI N° 9 de Delitos Complejos de San Martín, dejó en evidencia "un grupo económico único, en el que... tienen fuertes intereses Cariglino y Harari" (tiempodetortuguitas.com.ar).

Bajo la gestión Solá-Kirchner, la causa fue desviada a un fiscal de Quilmes, que "sólo escuchó a testigos propuestos por el intendente", en un aparente cambio de favores "porque el Poder Ejecutivo consideraba enviar al Senado el pliego para que ascendiera a juez, cosa que ocurrió poco después" (*La Nación*, 25/6/04).

Christian Rath

LA MATANZA

Corte de ruta del Hospital del Km 32

El ministro Zin insulta a los trabajadores para ocultar su fracaso

El 18 de noviembre, un importante corte de la ruta 3 en el Km 32 denunció que con Scioli y su ministro de Salud, Claudio Zin, la precarización y congelamiento salarial se profundizan. El compromiso del gobierno era efectivizar a todos los profesionales de la salud que están como "becarios" e incorporar 700 cargos nuevos, cosa que sólo se cumplió molecularmente. El Congreso de Delegados de Cicop votó levantar las medidas de lucha cuando el gobierno asumió ese compromiso. La seccional Hospital Km 32 de González Catán sostuvo entonces la posición de continuar las medidas de fuerza hasta que se cumpliera el acuerdo. Los nombramientos no llegaron.

Salimos a denunciarlo en el corte y fuimos al Congreso de delegados con la posición de paros progresivos y cortes simultáneos. Pero la parálisis del gobierno cuenta con el innegable apoyo de las direcciones sindicales. Se votaron dos paros de 24 horas por semana y un "brindis con agua" en la Casa de la Provincia de Buenos Aires. Un grupo de seccionales resaltamos que se acaba el año y lo votado era dilatorio.

Sin embargo, el corte del Hospital del Km 32 fue suficiente para provocar una reacción política en el gabinete provincial. El ministro nos acusó de "idiotas" y dijo que la prioridad era la construcción del Hospital de Ciudad Evita (aún es sólo un predio cercado) y la contratación con "planes de salud" (contratos truchos y tercerizaciones que él mismo se había comprometido a eliminar). Sus insultos son una cortina de humo para continuar con la parálisis salarial y perpetuar el vaciamiento. La Asamblea de profesionales del Hospital le respondió en una carta pública y reclamó al Ministro a que nos convoque a una reunión pa-

puerta de la fábrica. La respuesta popular a esa iniciativa sorprendió a los propios organizadores.

Llamamos a todas las organizaciones obreras y populares de Tandil a poner todas las energías en el triunfo de esta lucha testigo para la ciudad.

Guillermo Casas

Justicia para Franco Torres

El sábado 29 de noviembre, mientras jugaba al fútbol en el club 1º de Marzo de Villa Tranquila, murió electrocutado Franco Torres, de 14 años. Los medios publicaron una pequeña reseña, como si su muerte hubiera sido la desgraciada consecuencia de la tormenta que azotó al conurbano ese día. La pared del club estaba electrificada. Años atrás, otra chiquita del barrio debió ser internada por un hecho similar. Pese al antecedente, Carlos Núñez, presidente del club, se negó a realizar las reparaciones necesarias. La muerte de Franco no fue un accidente.

Núñez es titular de facto del club, ya que hace más de diez años no se vota una comisión directiva. El municipio es corresponsable, ya que el club contaba con habilitación municipal e hicieron la vista gorda. Núñez es puntero de Cacho Alvarez, intendente de Avellaneda. Frente al club existe un comedor municipal que él controla; pegado al club hay un garaje donde debería funcionar un centro para chicos discapacitados del barrio. Sin contar que el club era alquilado por Núñez para cualquier evento.

Carlos Núñez cuenta con el respaldo de Alvarez, que se lo hizo saber a los familiares de Franco en una entrevista personal. Ante esta respuesta, el barrio se levantó en un solo grito de justicia y recuperó las instalaciones del club. El lunes 1º de diciembre cortamos la avenida Mitre durante tres horas y el jueves 4, más de 200 vecinos, los compañeros y los docentes de la Escuela 19 (donde estudiaba Franco), junto al Polo Obrero y el Plenario de Trabajadoras, nos movilizamos de

la plaza Alsina hasta el polo judicial. El fiscal Russo, tras atender una comisión de familiares y vecinos, dijo que no tiene las pruebas para ordenar la prisión preventiva. Mientras tanto, Núñez y su familia se han fugado del barrio.

Exigimos justicia para Franco y cárcel al asesino Núñez.

Gustavo (Avellaneda)

SANTA FE

Actividades de fin de año

Santa Fe (capital): inauguración del local en San Luis 2877. Jueves 11/12, a las 18 hs.

Rosario: inauguración del local y despedida de fin de año. Viernes 19/12, a las 20 hs, en Mendoza 1114.

San Lorenzo: brindis, despedida de fin de año y baile en el local. Viernes 26/11, a las 22 hs, en Moreno y Dorrego.

Plenario de Tribuna Docente y brindis de fin de año: jueves 11/12, a las 18 hs, en Catamarca 2332.

Fiesta y despedida del año de Resistencia

Mercantil. A partir de las 22 hs, en Richieri y Catamarca.

Brindis de fin de año de Tribuna de la Salud, en el camping del Hospital Baigorria. Viernes 12/12, a las 12 hs.

Despedida de fin de año del Polo Obrero, en la toma Nuevo Alverdi. Lunes 29/12, a las 20 hs, en Ciudadela y del Pozo.



Internacionales

GRECIA EN



SAVAS MICHAEL*

Atenas y toda Grecia están en llamas desde la noche del último sábado. El cobarde asesinato de un chico de 15 años por un miembro de la Guardia Especial de la Policía en Atenas, el sábado 6 de diciembre, fue la causa inmediata de una rebelión popular, particularmente de la juventud, que se extendió a todo el país. Es, sin lugar a dudas, la mayor rebelión desde los tiempos de la guerra civil en la década del '40 y del levantamiento de la Escuela Politécnica en 1973 contra la dictadura militar.

Inmediatamente después de las noticias de la muerte del

"Estamos al borde del colapso"

Atenas, 9 dic (DPA) – Un país busca explicaciones. Grecia vive una pesadilla. Qué es lo que está podrido en nuestra sociedad, se preguntan los analistas en diferentes medios. Al parecer no resulta suficiente explicación remitirse a las escenas de caos. "Se trata de una cuestión mucho más profunda", afirma el redactor jefe del diario de izquierda "Avgi", Nikos Filis, haciendo eco de un sentir popular. Hay mucho enfado en la sociedad.

La denominada generación de los 600 euros se ha decidido a protestar. "Ellos nos están diciendo qué es lo que marcha mal". Son miles los jóvenes que, tras cursar estudios superiores durante años y obtener excelentes notas, tienen un futuro sombrío ante sí. "Han estudiado durante años, pero luego sólo encuentran empleos a tiempo parcial", señala Filis.

Con 600 euros no se puede formar una familia o permitirse una vivienda. "Ahora salen a la calle y nos dicen lo que nosotros los mayores hemos hecho mal", señala el diario de izquierda liberal "To Vima".

"Estamos al borde del colapso", comenta el diario ateniense "Kathimerini".

Takis Tsafos (DPA)

chico, el área cercana al asesinato (cerca de la Universidad Politécnica de Atenas) se llenó de gente, particularmente jóvenes. Comenzaron los choques con la policía antimotines y se levantaron barricadas en las calles. La Universidad Politécnica fue ocupada y se lanzó un llamado a manifestarse al día siguiente. Movilizaciones similares se produjeron esa misma noche en Salónica, Ioannina, Creta, Patras y otras ciudades griegas.

El domingo 7, al menos 20.000 personas participaron en una masiva marcha al Departamento Central de Policía en Atenas, que rápidamente tomó la dimensión de un motín de masas, que continuó durante toda la noche.

El lunes 8, desde las primeras horas de la mañana, decenas de miles de muy jóvenes estudiantes secundarios, de 15 años o menos, marcharon por Atenas y ocuparon el frente del Departamento Central de Policía. Los jóvenes atacaron y ocuparon comisarías o consejos municipales en todo el país, desde Corfú a Rodas, de Evros en el norte a Creta en el sur.

En las primeras horas de la tarde, una manifestación de masas en Atenas, que duplicaba la del día anterior, se transformó en un choque generalizado con la policía en toda la capital. La Facultad de Derecho de la Universidad de Atenas, la Universidad de Economía de Atenas y la Politécnica fueron ocupadas; asambleas generales están discutiendo y decidiendo el curso de acción.

El lunes 8 se anunció (y luego fue desmentido) que el primer ministro derechista Kostas Karamanlis se reuniría con el presidente de la República y con los líderes de otros partidos parlamentarios para explicar la necesidad de declarar al pa-

ís bajo estado de emergencia (estado de sitio).

Los medios de prensa intentan cultivar la histeria entre la clase media contra los "hooligans sociales" que "explotan la desafortunada muerte del joven" y "destruyen la propiedad privada e incendian los bancos". La ex ministra de Educación Marietta Yannakou, que renunció como consecuencia del masivo movimiento estudiantil de 2006/2007, acusó a los "trotkistas de mediana edad (!) y anarquistas que encabezan los motines por medio de la Facultad de Derecho en Atenas".

La rebelión, por supuesto, no es manipulada por nadie. Pone de manifiesto la explosiva situación producida por la crisis capitalista mundial. La rebelión es expresión de una cólera de masas acumulada en el último período, cuando la joven generación vive sin futuro, en un presente de miseria bajo las peores condiciones de flexibilidad laboral, desempleo y continuo hostigamiento policial. Miles de chicas y chicos se identificaron con la víctima inocente, el joven Alexis Grigoropoulos, y su trágico final. A veces, la explosión de su bronca toma la forma de violencia ciega, como en la rebelión de 2006 en los suburbios de París —y esta es la razón por la cual muchos representantes de la clase dominante reclaman un "Sarkozy griego". Pero tanto en París como en Atenas, las causas reales son profundamente sociales, en realidad cuestiones de clase.

La oposición oficial, el seudo socialista Pasok, condena los motines, y sus miembros en la dirección de la Confederación General del Trabajo (GSEE, su sigla en griego) votaron junto con la derecha cancelar la marcha convocada en Atenas para el miércoles 10, cuando está prevista una huelga general de 24 horas.

FRANCIA

Trabajadores de Renault ocupan el consejo regional de Alta-Normandía

En reclamo del pago total del salario de los suspendidos

El 8 de diciembre, 300 obreros de las plantas de Renault de Cléon y de Sandouville ocuparon durante poco más de una hora el Consejo Regional de Alta Normandía. Reclamaban que el Consejo forzara a la empresa a pagar la totalidad de los salarios a los obreros suspendidos de esas plantas. Los delegados de la CGT

y de Force Ouvrière denunciaron que "el Consejo Regional vota regularmente subvenciones para Renault". Lionel Lepage, delegado de la CGT, le reclamó a los miembros del Consejo que "hagan otra cosa que mantener los beneficios de los accionarios".

La manifestación terminó con un intercambio de acusaciones



La movilización no cede. A pesar de la represión: Un policía dispara un arma de fuego sobre la multitud.

asesinos y poner fin a las políticas capitalistas, que intentan hacer que los explotados paguen la crisis del sistema.

El día 4 de la rebelión

El martes 9, a las 15 horas, se realizó en Palaion Faliron, el cementerio de un suburbio de Atenas, el funeral del infortunado joven Alexis Grigoropoulos. Miles de personas, jóvenes y viejos, participaron en el funeral, levantando el puño izquierdo en un saludo revolucionario. Al finalizar el funeral, la policía antimotines atacó a la multitud utilizando nuevamente armas, disparando al menos 15 balas, aparentemente al aire, para dispersar a los manifestantes.

Luego del funeral, miles de estudiantes secundarios, universitarios, maestros y profesores manifestaron en Atenas y hubo violentos choques en Plaza Syntagma, frente al parlamento, en los cuales la policía atacó salvajemente a chicos y chicas de 13/14 años.

A la misma hora del funeral, se realizaron marchas de protesta en las principales ciudades de Grecia, que terminaron invariably en choques violentos con las fuerzas de represión del Estado. En Patras, la ciudad con la bahía que conecta a Grecia

entre los obreros, que reclamaban el pago de la totalidad de los salarios, y los miembros socialistas del Consejo, que defendían los subsidios entregados a Renault, por varios millones de euros, para el desarrollo de un nuevo motor en Cléon.

No son los únicos subsidios que reciben las terminales francesas. El gobierno nacional los subsidiará con 500 millones de euros; para recibirlas, las terminales deben comprometerse a no cerrar ninguna de las plantas que están actualmente en funcionamiento en Francia. Pero el acuerdo no dice nada de las sus-

pensiones y los despidos. "No firmamos nada ni nos comprometimos a nada", declaró un portavoz de la Renault (*Le Monde*, 6/12).

Renault anunció 4.000 despidos, de los cuales 1.200 serán en la planta de Sandouville (donde trabajan 3.700 obreros). Los obreros de Renault Sandouville vienen movilizándose sistemáticamente contra los despidos. Ya el 8 de noviembre, hace un mes, 3.000 trabajadores manifestaron en Havre, capital de Normandía, contra los despidos y suspensiones.

L.O.



REBELION



con Italia y Europa occidental, detrás de la policía estaban las fuerzas del grupo paramilitar fascista Amanecer Dorado y mafiosos de la organización juvenil de Nueva Democracia (que asesinaron en 1991 al maestro izquierdista Temboneras). Hubo importantes choques también en Salónica, Volos y Creta. En muchas ocasiones, secundarios muy jóvenes atacaron las comisarías de policía de sus respectivas localidades.

El primer ministro Kostas Karamanlis se reunió con el presidente de la República, los líderes de los partidos de oposición en el parlamento y el presidente del Congreso. Aunque no logró recibir su directo res-

paldo para la declaración del estado de sitio, el gobierno se mueve en esa dirección, es decir a declarar el "estado de excepción" usando el artículo 11 de la Constitución para prohibir las manifestaciones y ocupaciones. La campaña histérica de los medios de la burguesía contra los "hooligans" es parte de esas preparaciones.

El miércoles 10 es el día de la huelga general de 24 horas contra el presupuesto del gobierno. En colaboración con la derecha, la dirección de la GSEE (que está ligada al Pasok) canceló la manifestación frente a su sede central y la marcha posterior. En su lugar, realizará un acto "en memo-

ria de la democracia" en Plaza Syntagma.

La dirección del Pasok de George Papandreu se limita a criticar verbalmente que "el gobierno no usa efectivamente a la policía para proteger la paz social, la propiedad de los ciudadanos y los edificios públicos..."

La dirección del KKE (stalinista) va todavía más lejos hacia la derecha, denunciando junto con el gobierno y la extrema derecha a... Synaspismos (ex eurocomunistas) como "protectores de los 'hooligans' y provocadores". ¡La secretaria general del KKE, Aleca Papariga, calificó a los jóvenes manifestantes de "tubibanes", creados por los servicios de inteligencia del Estado

bajo los gobiernos del Pasok y Nueva Democracia y ahora fuera de su control! Recibió un elogio entusiasta del gobierno derechista y hasta del fascista y antisemita dirigente de la extrema derecha.

El KKE organiza sus propios actos por separado, en otros lugares y a otras horas, respetando absolutamente la paz social que el gobierno de asesinos de jóvenes quiere imponer.

Synaspismos, junto con sus aliados de la "Alianza de la izquierda radical" (Syriza), que no tiene representación parlamentaria, propugna una "reorganización democrática de la policía" y medidas económicas tibiamente reformistas, para elevar las

condiciones de vida de la joven generación con un presente miserable y sin futuro. Estando bajo la constante presión de la derecha, Synaspismos canceló su previa decisión de realizar un acto frente a la sede del GSEE y participar en una marcha de los huelguistas. Realizará un acto en las cercanías de la Plaza Syntagma.

Por lo tanto, la única marcha que habrá en Atenas el día de la huelga general será la organizada por un conjunto de organizaciones de izquierda, entre ellas el EEK, la cual irá de la Universidad Politécnica al Parlamento. La situación, lógicamente, es precaria, abierta a todos los peligros de un ataque policial, pero no podemos ceder frente al terrorismo de Estado y las cobardes presiones de reformistas y stalinistas.

El EEK interviene en todas las principales ciudades del país, luchando por transformar la huelga en una huelga general indefinida sobre la base de un programa de reivindicaciones transicionales, por una salida obrera y socialista a la crisis, contra el criminal Estado capitalista y sus gobiernos, por el gobierno de los trabajadores.

¡Venceremos!

(9 de diciembre de 2008)

(*) Dirigente del EEK

(Partido Revolucionario de los Trabajadores de Grecia)

NO VISTO DESDE LOS AÑOS TREINTA

Obreros de Chicago toman una planta

Contra el cierre de la empresa

El 6 de diciembre, 250 obreros de la fábrica Republic Windows and Doors en Chicago ocuparon su planta en protesta contra el cierre inmediato de la empresa. Denuncian que se pretende echar a todo el mundo a la calle sin ninguna indemnización ni pago de vacaciones, y que la patronal no cumple con la ley federal que requiere 60 días de preaviso antes del cierre de una planta.

"Estamos haciendo algo que no hemos hecho desde los años treinta, estamos haciendo todo lo que podemos para que (la planta) funcione", declaró Leah Fried, activista del United

Electrical Workers (el sindicato de los obreros de la electricidad), en referencia a una táctica muy famosa utilizada en 1936/37 por los obreros de la fábrica de General Motors en Flint, en defensa del derecho de organizarse en la industria de automotores de los EEUU" (*Washington Post*, 6/12).

Cientos de activistas se reunieron en solidaridad afuera de la fábrica, con carteles que dicen "Bank of America = 25.000.000.000 dólares. ¡Trabajadores = Cero! Fuera con eso! Llegó el momento de unirnos y resistir". Bank of America, acreedor de la empresa, or-

denó a la patronal de no emitir pago alguno a los trabajadores, lo cual llevó a la decisión inmediata del cierre de la planta. Bank of America recibió 25.000 millones de dólares como parte del "rescate" extendido por el Congreso y el gobierno al sector financiero.

Grandes olas de solidaridad y apoyo empiezan a fluir hacia la fábrica, desde organizaciones obreras, de derechos humanos y vecinos.

"Larry Spivack, director regional por el gremio AFSCME (empleados públicos y municipales), Consejo 31, dijo que la



Acto en la puerta de Republic Windows. La solidaridad popular crece.

charon que la empresa tenía planificado cerrar sus puertas — y tal vez comenzar operaciones en otra parte. Algunos reportaron que ejecutivos habían empezado a llevarse equipos de producción y de oficina en los últimos días" (Lee Sustar, *Socialist Worker*, 12/6).

Comenzará un piquete frente a la sede central del Bank of America si las negociaciones entre los trabajadores y el banco no producen soluciones para los trabajadores.

La organización en defensa de los derechos de los trabajadores 'Jobs with Justice' (Trabajo con Justicia) tiene planificada una semana de acción en apoyo a "un rescate para el pueblo".

En una lista de correo de los trabajadores de la industria automotriz se impulsa la realización de piquetes contra el Bank of America en todo Estados Unidos en apoyo a la toma.

Jack Monroe



Aniversario

Cincuenta años de la Revolución Cubana (VI)

El fracaso de la huelga general de abril de 1958

En noviembre de 1956, el desembarco del Granma y la instalación de la guerrilla del Movimiento Revolucionario 26 de Ju-

lio (MR26) en la Sierra Maestra señalaron el inicio de una nueva etapa en la lucha contra Batista.

Durante varios meses, la guerrilla se vio obligada a mantenerse prácticamente inactiva, librando pequeños combates. Mientras tanto, en Santiago crecía la actividad revolucionaria. Las huelgas y manifestaciones eran regulares; también los atentados a instalaciones oficiales. La tensión revolucionaria comenzaba a extenderse hacia el occidente.

La influencia del MR26 crecía, especialmente entre la juventud. Frank País, su jefe en Santiago, era una personalidad política descolgante. Con apenas 22 años, estaba al frente de la organización de las huelgas, las manifestaciones y del abastecimiento de la guerrilla.

A comienzos de mayo de 1957, el Directorio Revolucionario (DR), que actuaba de común acuerdo con el MR26, intentó un ataque de grandes proporciones: tomar el palacio presidencial en La Habana y asesinar a Batista. El MR26 se opuso; Castro reprobó el plan de asesinar a Batista: planteaba que debía ser detenido para someterlo a un tribunal popular.¹ El ataque fue un fracaso; José Echeverría, jefe del DR, murió en combate. Los sobrevivientes del DR se incorporaron a la guerrilla en la Sierra.

El 28 de mayo de 1957, la guerrilla obtuvo su primer éxito de importancia en el ataque al cuartel de Uvero. Luego de este combate, Batista concentró sus tropas en las guarniciones más grandes. La guerrilla pudo terminar su etapa del nomadismo y dominar una parte de la Sierra. Se instalaron hospitales, escuelas y fábricas de campaña y se estableció una segunda columna, bajo el mando del Che Guevara.

Huelga general en Santiago

El 30 de julio de 1957, en Santiago, la policía asesinó a Frank País. Inmediatamente explotó una huelga general que durante cinco días paralizó la ciudad. Rápidamente, se extendió a toda la provincia de Oriente y a Camaguey. El funeral del joven revolucionario dio lugar a una manifestación popular sin precedentes en la ciudad. La huelga mostró la madurez que iba adquiriendo el proceso revolucionario.

El MR26 intentó una nueva insurrección, con la colaboración

de efectivos de la Marina de la base naval de Cayo Loco, sublevados contra la oficialidad. El 5 de septiembre, militantes del MR26 y marineros sublevados tomaron a la base, apresaron a su comandante y distribuyeron armas entre la población. La vecina Camaguey quedó en manos de los sublevados. Durante doce horas la ciudad fue atacada por la aviación; los focos de resistencia fueron aplastados con tanques y artillería. El alférez San Román, jefe de los sublevados, fue asesinado luego de haberse rendido; decenas de civiles y marinos, detenidos y ejecutados, fueron enterrados en fosas comunes. La rebelión de los marinos de Cayo Loco mostraba la descomposición del ejército de Batista.

Maniobras contra el MR26

A comienzos de julio de 1957, Castro recibió en su cuartel de la Sierra a Raúl Pazos (ex presidente del Banco Nacional, considerado el principal economista de Cuba), a Roberto Agramonte y a Raúl Chibás (dirigentes del partido Ortodoxo). Firmaron el "Manifiesto de la Sierra Maestra", que planteaba la unidad de todos los partidos de la oposición; rechazaba cualquier mediación extranjera y cualquier gobierno provisorio (civil o militar) que reemplazaran a Batista; y reivindicaba una reforma agraria que devolviera sus tierras a los campesinos expropiados y distribuyera parcelas no cultivadas entre los sin tierra.

En el seno del MR26, sin embargo, aparecieron divergencias entre los dirigentes del "llano" (Felipe Pazos, Ray) y los de la "sierra" (Fidel, Guevara).

Los del "llano" "provenían en general de grupos nacionalistas católicos y conservaban sus prejuicios anticomunistas y sus conexiones con los partidos burgueses tradicionales. Los de la "sierra" crecían entre círculos más plebeyos, evolucionaban hacia la izquierda y habían incorporado a cuadros internacionalistas de la envergadura del 'Che'. En el monte no se bloqueaba la radicalización política de los nuevos militantes, mientras que en la ciudad la animosidad hacia el socialismo no cesaba. En pleno desarrollo de la guerra, maduraba dentro del 26 de Julio un futuro

choque político".²

En octubre, se reunieron en Miami representantes del Directorio Revolucionario, de los partidos Ortodoxo y Auténtico y de otros grupos menores; el MR26 estuvo representado por Felipe Pazos.

El encuentro se celebró en momentos en que el gobierno de Batista enfrentaba una descomposición acelerada: había conspiraciones militares en su contra y el gobierno de Eisenhower reclamaba elecciones anticipadas. Las negociaciones de Miami reunían a las principales fuerzas de la oposición burguesa. El operador de la reunión era el ex presidente 'auténtico' Prío Socarras. La naturaleza de la maniobra quedó en claro cuando los opositores de Miami designaron como futuro presidente a Felipe Pazos, el principal dirigente del 'llano' del MR26, y se reservaron el derecho de designar a sus ministros.

Castro denunció de inmediato el "pacto de Miami", la actuación de los representantes del MR26 y retiró a su movimiento del acuerdo. Aprovechó para enfatizar que "el poder sería tomado por una huelga general de carácter insurreccional".³ En respuesta a la designación de Pazos, Castro anunció que el futuro presidente sería Francisco de Urrutía, un ex juez de la dictadura que había roto con Batista, el cual designaría libremente a sus ministros. Con la designación de Urrutía, que no era castrista, Castro buscaba neutralizar la capacidad de acción de los aliados de Miami, con los que acababa de romper.

Abrial de 1958

A fines de 1957, las tropas de Batista abandonaron toda tentativa de controlar la Sierra Maestra; el Ejército Rebelde —que contaba con menos de 500 hombres en condiciones operativas— creó otras dos nuevas columnas, al mando de Raúl Castro y Camilo Cienfuegos. En febrero de 1958, comenzó a transmitir "Radio Rebelde", que rápidamente se transformó en una gigantesca herramienta de agitación revolucionaria.

Las direcciones urbanas del MR26 plantearon que había llegado el momento de convocar a la huelga general que derrocaría



Junio de 1957. Parte de la dirección del MR26 en Sierra Maestra. Fidel Castro (al centro), Raúl Castro (en cucullas), Ernesto Che Guevara (en segundo plano, a la izquierda).

a Batista. Aunque la dirección del Ejército Rebelde la consideró "prematuro"⁴, prevaleció la opinión de las direcciones urbanas: la huelga fue fijada para el 9 de abril de 1958.

Los preparativos se iniciaron en marzo. En el medio sindical, la organización recayó en el FON (Frente Obrero Nacional), dirigido por el MR26; la FEU organizó la huelga entre los estudiantes.

El PSP (stalinista) no fue invitado a participar en la preparación de la huelga. Recién en febrero, el PSP había dejado de rechazar públicamente la actividad guerrillera del MR26. Lo hizo de manera ambigua, ya que resolvió "apoyar al mismo tiempo, la lucha armada en el campo y la lucha no armada y civil en las ciudades...".⁵ Esta posición reflejaba un compromiso entre dos fracciones de la dirección del PSP, enfrentadas acerca de la posición a adoptar ante el castrismo. En estas condiciones, el MR26 no dio participación al PSP en la preparación de la huelga general.

La huelga comenzó a las 11 de la mañana en La Habana. La paralización en otras ciudades —Santiago, Camaguey, Pinar del Río y Cienfuegos— fue total, pero no pudo consolidarse en la capital. A media tarde, la resistencia había terminado.

"Carlos Rafael Rodríguez, el más inteligente de los dirigentes comunistas, esperaba que el fracaso de la huelga convenciera a Castro de la necesidad de incluir a partidarios de Grau y Prío (dirigentes 'auténticos') en un futuro gobierno y de bajar el tono de cualquier propaganda anti-norteamericana".⁶

La huelga fracasó por su carácter prematuro y por la salvaje represión (Batista ordenó no tomar prisioneros). Pero entre las causas de su fracaso también

hay que contabilizar el sabotaje del PSP y de una parte de las direcciones del 'llano' del MR26, favorables a la 'salida negociada' que impulsaba la Junta de Miami.

Con el fracaso de la huelga retrocedió la actividad revolucionaria en las ciudades; se reforzó el papel del Ejército Rebelde como la fuerza hegemónica de la lucha contra la dictadura.

Batista, que interpretó el fracaso de la huelga como la señal de que el MR26 estaba al borde de la derrota, lanzó una gigantesca ofensiva militar para aniquilarlo: aviones, tanques, ametralladoras, napalm y asesores norteamericanos; en total, 14 batallones y siete compañías independientes, para cazar a 300 combatientes del MR26.

Como después del Moncada, otra vez parecía que todo estaba perdido. Sin embargo, sólo siete meses separaban a Cuba de la victoria de la revolución.

Equipo Aniversarios

1. Draper, Theodore: *Castrismo. Teoría y práctica*, Ediciones Marymar, Buenos Aires, 1965.

2. "Cuba: La revolución que se sobrepuso a sus errores (última parte)", *Prensa Obrera* N° 167, 18 de diciembre de 1986.

3. Alonso Junior, Odír; "O processo revolucionário: 1953/1959"; en Coggiola Osvaldo (editor), *Revolución Cubana: Historia y problemas actuales*, Xama, San Pablo, 1998.

4. Thomas, Hugh: *Cuba: The Pursuit of Freedom*, Harper & Row; Nueva York, 1971.

5. Aníbal Escalante: *Fundamentos*, agosto de 1959. Citado por Draper, Theodore, op. cit.

6. Carta de Carlos Rafael Rodríguez a Claude Julien (periodista de *Le Monde*). Reproducida por Thomas, Hugh; "Cuba: The Pursuit of Freedom", Harper & Row, Nueva York, 1971.

Pic-nic del Partido Obrero



PIC-NIC 2008

Una masiva movilización política

El Pic-nic del 14 próximo será el más importante desde hace varios años. No sólo desde el punto de vista de la concurrencia, sino por la oferta de actividades y propuestas que se llevarán a cabo ese día. Más de 5.500 compañeros ya anticiparon su participación y realizaron un sinnúmero de actividades para solventar los más de 130 micros que llegarán al Parque Pereyra el 14. Lo cierto es que será una magnífica movilización política, con decenas de protagonistas de las luchas recientes de los trabajadores y decenas de ofertas culturales.

Confirmaron su presencia los panelistas para las seis mesas redondas que se llevarán a cabo en la jornada. Destacados profesores y luchadores participarán de los debates sobre la situación de la mujer trabajadora, sobre la situación ambiental, el artista frente a la crisis capitalista. Los debates sobre la situación internacional y la presentación del libro *La revolución Rusa en el siglo XXI* son los que más ha llamado la atención de quienes participarán.

El escenario central

De los grupos que confirmaron

Quedan pocas horas para la realización del Pic-nic, pero recibimos propuestas y sugerencias hasta el último momento. Haga su aporte y escriba a nuestro mail: picnic2008@po.org.ar.

Entrevistamos a Andrea Prodan, de la banda Romapagana, que se presentará en el escenario central del Pic-nic del PO.

— Vienen de una serie de presentaciones. ¿Qué material están presentando?

— Nosotros creemos que la música 'en vivo' nos da vida. Nos carga las pilas, día a día. Estamos con los detalles finales de nuestro primer disco, que nos da seguridad y enfoque cuando llegan los shows... nos ayuda a reconocer nuestra identidad. Pero diría que el 'recital' tiene la emoción de la obra de teatro, mientras que el disco nos permite la abstracción del cine, es

su presencia, este año se presentarán Rey Quinteto, Nammuncurá, Polodum, los integrantes de Las manos de Filippi, Tumba la tá. La gran sorpresa que estará en el cierre es Andrea Prodan y su banda Romapagana, que viene de presentarse apoyando la lucha de los trabajadores del Bauen por el control obrero.

Se presentarán conjuntos de folclore y se dará el puntapié inicial del escenario de tango que coordinará Javier González, con cantantes y clases de baile.

Escenario de rock

Más de 20 bandas están dispuestas a ofrecer un espectáculo colectivo de bandas de rock, en un escenario muy convocante. Bandas de Metrovías, de papeleros de la zona sur, de la



UTA, de Psicología y Sociales de la UBA, secundarios del Rawson y Normal 7 y del Paula Albaracín serán de la parada y compartirán el escenario del MUR. También vendrán bandas de Mendoza y Rosario a participar de esta gran jornada.

Muestra artística

El maestro Carlos Terribili ha ofrecido para este Pic-nic varios de sus dibujos para ser exhibidos como muestra central del pasaje de arte. Este año, más de 15 artistas mostrarán sus trabajos, incluyendo centros culturales de La Plata y Flores en Capital. Series de fotos de las luchas de este año, donde varios profesionales junto con proyectos de fotografía de jóvenes exhibirán sus trabajos del año. Habrá un taller de grabado y stencil.

Micros desde Constitución



A partir de las 9:15 horas, el domingo 14, cada quince minutos, saldrán de la estación Constitución micros al Pic-nic del PO en el Parque Pereira Iraola.

Deportes

Son muchos los que se inscribieron en las actividades del 14, de las cuales son los campeonatos de fútbol los que más suscitaron la atención, con casi cien equipos anotados entre masculinos, femeninos e infantiles. Más de 1.000 compañeros estarán en los siete campeonatos organizados ese día y, la carrera de medio fondo de 3 kilómetros que dará premios en seis categorías.

¡Súmese compañero!

Emiliano Fara

Colecta aguinaldo 2008 del Partido Obrero

Se ha iniciado la Colecta Aguinaldo del Partido Obrero, que culminará el 7 de enero. Su objetivo es juntar fondos para fortalecer la lucha por una salida obrera a la crisis capitalista. Para abrir nuevos locales, para llegar a todos los pueblos del interior, para organizar actos en puerta de fábrica y los barrios obreros, para montar una gran agitación política obrera y socialista.

Colecta Aguinaldo y estructuración del Partido en el seno de la clase obrera y los sectores explotados van unidos de la mano.

Usted, compañero lector, también puede sumarse: ¡Esperamos su aporte!

E.F.

Mesa redonda: "La crisis ambiental"

PIC-NIC 2008 - 16 HORAS

- **Javier Rodríguez Pardo** (Movimiento Antinuclear del Chubut -MACH-, Sistemas Ecológicos Patagónicos -Sepa-, miembro de Renace -Red Nacional de Acción Ecologista-).
- **Guillermo Gallo Mendoza** (especialista en política agraria, ministro de Asuntos Agrarios de la provincia de Buenos Aires durante la gobernación de Bidegain).
- **Horacio Pastor** (Partido Obrero de Río Negro, integrante de la Asamblea por la Sanidad de la Cuenca Nahuel Huapi, Limay, Neuquén y Negro).
- **Alicia Rodríguez** (Partido Obrero, delegada Junta Interna de ATE de la Secretaría de Ambiente de la Nación, integrante de Queremos Buenos Aires).
- **Marcelo Ramal** (Partido Obrero de la Ciudad de Buenos Aires). Coordinan: Viviana Puccio y Jorge Steimbach (Partido Obrero de Tres de Febrero, minoría del CES de Suteba de San Martín y Tres de Febrero, integrantes de la Asamblea Coordinadora Patagónica).

"¡Que viva el Pic-nic!"

Andrea Prodan, de Romapagana

más contemplativo.

— ¿Qué los lleva a tocar en apoyo a luchas del movimiento obrero?

— Desde niño he considerado extrañamente injusta la falta de agradecimiento común, de respeto y reconocimiento que 'el obrero' cosecha en las sociedades post-industriales occidentales. Nuestras ciudades, rutas, bancos y rascacielos han sido construidos por personas, con su sudor, esfuerzo y también altruismo.

Romapagana es una banda que va a 'trabajar'... aunque para nosotros este trabajo, este sudor y este delirio es puro placer. Tocar en una banda puede ser un hermoso microcosmos de un sistema de trabajo 'en equipo'. Somos afortunados. Elegimos nuestros ruidos. No tenemos que trabajar entre máquinas industriales que sólo producen bienes para gente de otro alcance económico. Y recordamos un espacio de protesta y pensamiento que se

nocen y que vamos a conocer, sino también con nuestras familias y, en mi caso, hijos, que tantas veces no pueden ir a vernos por culpa de la hora, el ruido del boliche nocturno, etc.

Estamos curiosos de pasear un poco por las múltiples actividades del Pic-nic, ya que cuando la gente se expresa tratando lo que quiere y sabe hacer para compartirlo espontáneamente, es ahí que se dan los mejores momentos de la vida, ¿o no?

Volver a los placeres simples y de la comunidad. Esta es la receta. Variedad..., pero 'con onda', che!

Emiliano Fara



A 7 AÑOS DEL 19 Y 20 DE DICIEMBRE

Que la crisis la paguen los capitalistas

Con estas consignas vamos a Plaza de Mayo

1) Prohibición de despidos y suspensiones. Por la victoria de las luchas que los enfrentan.

2) Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario. Subsidio al desocupado.

3) Aumento general de salarios y jubilaciones. Reapertura de paritarias. Doble aguinaldo. Universalización y equiparación a la canasta básica de los planes sociales.

4) Ocupación, expropiación y puesta a andar bajo gestión obrera de toda fábrica que cierre. Apertura de libros al control obrero. Elección de delegados en todos los lugares de trabajo.

5) Aparición con vida de Jorge J. López. Juicio y castigo a los represores. Libertad a los presos políticos y desprocesamiento de todos los luchadores populares.

6) No al pago al Club de París, no al canje con los fondos buitres, no al pago de toda la deuda externa.

7) Nacionalización de la banca y control de cambios para terminar con la fuga de capitales.

8) Monopolio estatal del comercio exterior.

9) Paro nacional de la CGT y la CTA contra los despidos y por el salario.

10) Rechazamos el plan anticrisis kirchnerista basado en el subsidio a los banqueros y capitalistas, los tarifazos, la devaluación monetaria y el congelamiento salarial.

11) Por un Congreso de Trabajadores que elabore un plan económico en función de los intereses de las mayorías populares.

La propuesta es una marcha a las 17 horas, desde Congreso, y un acto en Plaza de Mayo, de carácter unitario, con documento único, con destaque en el palco de los cuerpos de delegados y representaciones de trabajadores en lucha, invitando especialmente a las fábricas mecánicas en lucha, subtes, etc. También del resto de organizaciones piqueteras, estudiantiles, de derechos humanos, populares y políticas como en años anteriores. Las consignas acordadas constituyen una base para el llamado a otras organizaciones y para la redacción del documento común. La comisión redactora del documento tendrá su primera reunión el jueves 11/12 y el próximo



20 de diciembre de 2005. Movilización en el cuarto aniversario del Argentinazo.

plenario será el viernes 12/12, ambas reuniones a las 18 horas en Psicología, sede Independencia. Se votó una comisión para insistir ante los compañeros del PCR y MST que convocaron otra reunión a la misma hora.

En la reunión estuvieron presentes y acordaron las siguientes organizaciones: MAS, PCT, PTS, MTD A. Véron, IT, UST, Convergencia Socialista, Partido Obrero, Brazo Libertario, Izquierda Socialista, MTR 12 de abril, MTR, Asambleas del Pueblo, Bloque Piquetero Nacional, Del. Pepsi-co, del. Stani, del. Morvillo (Naranja Gráfica), sec. adjunta AGD-UBA, Polo Obrero, Fuba-presidencia UJS, sec. adj. Suteba Sarmiento, sec. adj. Suteba Lomas, miembro direc. Suteba La Plata, secretario general Ecotrans.

EL ARGENTINAZO RETORNA CON EL DERRUMBE MUNDIAL DEL CAPITALISMO EL 20 DE DICIEMBRE A PLAZA DE MAYO

Van a cumplirse este año de la gran rebeldía popular del 19 y 20 de diciembre. En ese final del 2001, el pueblo ganó las calles contra la descomposición del orden social que dejó a los trabajadores sin sus puestos de trabajo y los ahorristas sin sus depósitos, a los dueños de empresas sin sus vivencias.

A siete años de aquél Argentinazo, un panorama similar a la banca y al capitalismo, se cierra sobre los explotados, pero ésta vez no solamente de la Argentina sino del mundo entero.

Varios millones de trabajadores ya han sido despedidos en Estados Unidos y Europa.

En Argentina, más de 80.000 comparten soportes de 400 pesos, retiros forzados, suspensiones o reducciones salariales.

En 2001, un gobierno capitalista de la Alianza se declaró en potente frente a la crisis capitalista.

2001 y 2008

El gobierno y sus opositores patronales no quieren hacerse cargo de la crisis.

Dicen que, a diferencia del 2001, esta crisis tiene una causa internacional.

Pero el bancarrota del 2001 también fue "internacional", porque la crisis asfixia de 1998 y la banca de Brasil y del mayor fondo de inversión en Estados Unidos.

Mientras tanto, las patronales continúan despidiendo y suspendiendo, lo que agrava la desocupación, la caída del consumo popular y la propia recesión.

Participó un representante del MST

que intervino, planteó acuerdo con las consignas, pero condicionó a reunión con el PCR.

9 de diciembre de 2008

¿Quién gobierna?

La ley de Protección de Glaciares fue votada por unanimidad el 22 de Octubre pasado y fue vetada en su totalidad por un decreto presidencial que deja a las masas de hielo de todo el territorio (reservorios de agua dulce, oro, cobre, etc) sin un marco jurídico que las preserve.

La ley vetada permitía la creación de un inventario Nacional de Glaciares, donde debían individualizarse todos los glaciares y geoformas periglaciales, verdaderas reservas hídricas y toda la información necesaria para su adecuada protección, control y monitoreo. Prohibía que en los glaciares y en su entorno se realicen actividades que puedan afectar su condición natural o que impliquen su destrucción o traslado o interfieran en su avance, como la liberación de sustancias contaminantes, la construcción de obras de arquitectura y la exploración y explotación minera o petrolífera; es decir, principalmente la actividad minera.

En este caso, la multinacional Barrick Gold junto a otras compañías multinacionales de minería interesadas en la explotación de riquezas (oro, por ejemplo) en zonas que requieren el desplazamiento o di-

rectamente la destrucción de glaciares, los gobernadores mineros (entre ellos, Gioja), demostraron que tienen más poder que el parlamento, por eso a este voto se lo conoce como el voto de la Barrick Gold.

La norma le ataba las manos a la compañía Barrick Gold, decidida a volar y trasladar los glaciares que tapan el yacimiento aurífero que explota en San Juan: el negocio minero más grande de Sudamérica (2.400 millones de euros).

La mayor presión sobre Cristina, además de la de Barrick Gold fue la del gobernador de San Juan, José Luis Gioja, que impulsa en su provincia los mayores emprendimientos mineros, como Veladero-Pascua Lama (Barrick Gold) que se desarrolla y extiende sobre varios glaciares. Gioja cuenta además con la abnegada colaboración de un delfín dentro de la secretaría de Minería de la Nación, Jorge Marcial.

Si la campaña presidencial de la candidata oficialista la pagan mineras, petroleras y otras firmas a cargo del saqueo en Argentina, ¿alguien podía esperar otra salida?

Viviana Puccio

Miguel Bonasso, patético

¿Hay algo más abominable que el voto de la Presidenta a la ley de protección de los glaciares que el Congreso había votado por unanimidad en la primera instancia? Sí. Más abominable es la actitud de Miguel Bonasso, autor del proyecto, que escribe un interminable rezongo en el diario **Critica** (7/12) con la única finalidad de justificar su continua adhesión al gobierno, con el argumento más hipócrita que se pueda imaginar, a saber, que "el debate seguirá fuera y dentro del ámbito parlamentario, porque nos guía el convencimiento de que la inmensa mayoría de la sociedad ya votó..." Ni una palabra, entonces, para denunciar al gobierno del matrimonio K como una agencia de las mineras internacionales, irrevocablemente incompatible con cualquier pretensión de autonomía nacional. En esa línea de cinismo especial que cultiva el 'progresismo', no solamente en Argentina, saluda a los diputados que mantuvieron su voto al requerir la insistencia para anular el voto presidencial, pero no condena al bloque oficial por haber cambiado su voto para plegarse a la presión de las mine-

ras, ni condena a su jefe parlamentario y a su jefe político, Néstor K, por haber ejercido las presiones non sanctas de estos casos, para doblegar a los que invocan la representación popular.

Bonasso escribe su perorata para que los lectores no saquen las 'peligrosas' conclusiones del caso, o sea de que el gobierno kirchnerista es proimperialista. Ocupa el espacio para repartir agradecimientos, como un mendigo, a los que mantuvieron el voto, pensando en alianzas electorales próximas, para que no quede ningún lugar en su texto para la denuncia de la naturaleza antinacional del gobierno que él apoya. Hace la 'crónica' de una insistencia, para no tener que explicar las razones del voto a la protección de los glaciares y denunciar la sumisión de los que votaron por esa protección en la primera ronda y no lo hicieron en la segunda. El 'debate', sea 'adentro o afuera del parlamento', es la excusa de conveniencia de Bonasso para encubrir políticamente a su mandante, una 'pacienza' que sorprende en este otrora 'apresurado'.

J.A.

